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Выше идейный уровень 
партийного просвеш^ения

ИяеЗво-шодиинисвм роапЕгашвя тх- 
итнистов, рутаюодящих кадров, оюетсвой 
инзетлигенции всегда являлось и является 
вредзаетои веусгаиных азбст парггая 
Ленина—Оиигина. Центральный Кеиитег 
ВКП(б) ванравляег деятельность всех пзхь- 
тийных оргашнзаций на дальнейший 
подъем жаракистсво-лениншсого образова
ния кадров, всех коюгунистов, на повы
шение идейною ^мшвя партийного про
свещения.

Выш олняя т ю ю ан в я  Д Е  В 1П (б), п ар - 
w T H te^  о чяааяваш ш  в  н а ш й  области 
f  o e c S ^ s »  у л т н п ш а я  п о стан о вкт  пропа- 

г г © ы  м арксязиа-леиннизм а. Более орга- 
ниэовааш ) проведана подготовка к  noeoiiry 
ттейш игу иду: в летни й  период в  соот- 
в в ю т в »  е  постановлениям и ЦЕ ВБ11<6) 
бы ли оеущ есталены  серьезны е меры по 
повы ш ению  тееретнтеското уривня пропа- 
1’андистов; горкомы, райком ы  и первич
н ы е п а р г о т л я з а ц и и  стал и  уделять  боль
ш е к ииматптя щеЙЕкигу оодержанню , к а 
честву  пропаг а нды  м аркси зм а-лен и тгам а. 

т. Значительно  улу чш и л ся  состав прона- 
' ганднстов. Наопшмер, в  Томской город

ской  партийной  о рганизанки  в  пропаган 
дистской работе приним аю т большое у ч а 
сти е п ар ти й н ы й  акгш в, преподаватели 
вузов, у чи теля, и нж енерво-техннческая  
интеллигенция, больш инство из которых 
имеет вы сш ее образование и  стаж  пропа
гандистской деятельности  о т  3 до 1 0  лет. 
П равпльны й подбор пропагандистских 
кадров —  важ нейш ее условие успеш ной 
работы  сети  паалийного просвещ ения.

На высокой идейном уровне ведут за
нятия пропагандисты тов. Дробахо (Том
ский лесоперевалочный комбинат), тов. 
Вьюков (завод везин(®ой обуви  ̂ тов. 
Шутова (гор. Еолзгашево) и многие дру- 
гаа

Однако первы е две недели зан я ти й  в 
сети  п аргойното  просвещ ения в  городах 
Томске и  Еолпаш ево показали , что многие 
недостатки в  epraHH.3aHHH партийной 
учебы , н а -к о то р ы е  "было у к азан о  в  п а с т а - ' 
новлеаш и П еитрального Бомитета наш ей  
п артии  «О работе Томского обкома 
В К Щ б)», до си х  пор не устранены .

Создав ш ирокую  сеть партийного про
свещ ения, ряд п артий ны х  организаций  
у п устил  и з поля зрения коштроль за  
идейны м содержанием, качеством  щ ю па- 
ганхистскюй работы . В результате этого 
зан яти я  в  ч а с тя  круж ков  и  политш кол 
прош ли н а  низком ш ей н о м  уровне. От
дельны е пропагавзгасты . пользуясь отсут
ствием контроля со СТОРОНЫ райкомов 
В Е Ш б) и  перви чн ы х  парторганизаций , 
ПРОВОДИЛИ зан яти я  без всякой  подготовки 
к  ПИИ. Вместо ж ивого р ассказа  по теме 
и  развернутой беседы со слуш ателям и 
пропагандисты  некоторы х политш кол и 
круж ков  чи тали  н асп ех  н апи сан ны е лек
ции , н и зк и е  по своему идейно-теоретиче
скому уровню . Например, руководитель 
к р у ж к а  тов. Глуш ко (Еуйбьш гевский рай 
он) н а  зан яти и  по теме «Борьба з а  созда
н и е  социал-дем ократической рабочей п ар 
т и и  в  России» прочитал лекцию , но от
р ы ваясь  от текста, и  допустил при этом 
ряд ошибок в  , освещ ении исторических 
собы тий и  Фактов, Н а низком идейном 
уровне провели первы е зан яти я  пропа
гандисты  тт . Еронберг (К ировский рай 
он ), Курилов (В окзальны й  район), Бере
зи н  (К уйбы ш евский  район) и  другие.

Уже в  первы е дни учебы  во многих 
кр у ж к ах  и  политш колах бы ли  ф акты  
н изкой  посещ аемости и  опоздания слуш а
телей.

Пропаганда м арксистско-ленинской  тео
рии я вл я ется  важ нейш ей  областью п ар 
тийной  работы , кровным делом каж дой  
партийной организации . Горкомы, райко
м ы  БЕ П (б) и  все перви чн ы е парторгани
зац ии  ^должны повседневно руководить 
работой политш кол и  круж ков, коымушг- 
сгов, самостоятельно изучаю щ их м арк
систско-ленинскую  теорию , глубоко в н и 
к а т ь  в  идейное родержанне зан яти й , свое
временна вскр ы вать  и  у стр ан ять  недо
статки , должны образцово поставить и  рр- 
ганизанионную  сторону зан яти й .

Н еправильно сч и тать , что если  у л у ч 
ш ился состав пропагандистов и  больш ая 
часть  их прош ла подготовку н а  курсах , 
то^ поэтому ум еньш ается  забота о  даль
нейш ем новы ш ении  теоретического уров
н я  пропагандистов, о помощи им, о руко
водстве их деятельностью . А некоторы е 
райком ы  ВЕП(б) до сих пор мало О'Казы- 
ваю т ноогощн пропагандистам  в  нодготов- 
к е  и  проведении зан яти й .

П артийны м  организациям  следует под
н я т ь  роль семинаров, к а к  важ ного средст
ва  теоретическото и методического руко
водства пропагандистам и. С еминары 
п р и зван ы  вооруж ать пропагандистов 
глубоким знанием  теории, помогать нм 
соверш енствовать методику зан яти й  в  
к р у ж к ах  и  П олитш колах. П ри этом в а ж 
но. чтобы  вопросы  методики разрабаты ва
лись н а  основе обобшения оп ы та работы 
цропэтандистов круж ков  и  п ататш ко л .

Всемерно п овы ш ая качество  зан яти й  в 
п ш и тш к о л ах  и  к р у ж к ах , партий ны е ор- 
г ая и зап и и  вместе с тем обязаны  п ри н ять  
необходимые меры к  серьезном у улучш е
нию  политического самообразования ком
м унистов. Н ельзя допускать, чтобы вся  
работа по оказанию  помощи заним аю щ им
с я  сагмообраэовапием переклады валась 
только  н а  консультантов. Метод самосто
ятельного  и зу чен и я  —  главн ы й  метод ов
ладения н аш им и  кадрам и марксизмом-ле
нинизмом. Поэтому партий ны е организа
ц ии , повседневно руководя самообразова
нием  кадров, долж ны  систем атически  и  
На вы соком уровне проврдить лекции, 
групповы е я  и дди вяд тальн ы о  консульта- 
гши. ш ирок» п р акти ко вать  сем инары  по 
произведениям  классиков маркезгама-лени- 
низм а, у стр аи вать  теоретические собесе
дования, обсуждопне рефератов и  т . д.

Сегодня, когда н ачи н ается  учебны й  
год в  сети партийного просвещ ения в  сель
ской  местности, особенно важ но напом 
н и т ь  о том, что н и к ак и е  п ри ч и н ы  н е мо
гут' сл у ж и ть  оправданием ослабления 
вни м ан ия  п ар тий ны х  организаций  к  
ш ей н о м у  уровню  политической  учебы .

О рганизованное проведение п ервы х  за 
н яти й  —  это только начало  большого, 
важ ного дела. Надо добиться, чтобы  по
л и ти ческая  у чеба коммунистов н а  протя
ж ен и и  всего года проходила организован
но. вы сококачественно.

П о-настоящ ем у руководить делом п а р 
тийного просвещ ения —  это отнюдь н е 
зн ачи т  следить только з а  аккуратн ой  по
сещ аемостью  зан яти й  слуш ателям и, за 
тем. чтобы  пе было сры вов зан яти й . Это, 
конечно, необходизй. но  этого мало. Для 
того, чтобы  правильно руководить п ар 
ти йн ы м  .просвещ ением., надо глубоко вни 
к а т ь  в  содерж ание работы  ш кол, круж ков 
н  -сеапшаров пропатанхистов, интересо
в а ть с я  преж де всего качеством , идейны м 
содержанием зан яти й .

П артийны е ком итеты  долж ны  досювналь- 
но зн ать , к а к  работаю т ш колы , круж ки , 
зн ать  достоинства и недостатки отдельных 
пропагандистов, помогать им, во-врем я по
п р авл ять  их. распространять полож итель
н ы й  опы т. Необходимо, чтобы  партий ны е 
комитеты  н а  протяж ении  всего учебного 
года проверяли работу сети партийного 
просвещ ения, обсуж дали н а своих заседа
н иях  и  н а  собраниях первичны х органи
зац и й  вопросы политической учебы  ком
м унистов, глубоко вскры вали  недостатки, 
воспиты вали  пропагандистские кадры  в 
духе больш евистской крити ки  и  самокри
ти к и , Б духе непримирим ости к  недостат
кам .

Б ольш евпстская  крити ка  и  сзм окригика 
поможет повы сить качество политиче
ской  учебы  коммунистов и  всех  н а- 
ш их кз<дров.

Для дальнейш его повы ш ения м арксист
ско-ленинской подготовкя коммунистов н а 
до полнев использовать все средства боль
ш евистской пропаганды . Должна бы ть у с и 
лена деятельность партий ны х  кабинетов 
по оказанию  помогли пропагандистам , кон
сультантам , самостоятельно изучаю щ им 
ы арксизм-лепинизм . П артийньш  кабинетам  
следует систем атически обобщать и попу
ляри зи ровать лучш ий опы т пропагандист
ской работы .

Долг и  обязанность партий ны х  органи
зац и й  —  оказы вать постоянную  помощь 
комсомольским организациям  в  политиче
ском просвещ ении комсомольцев, наш ей  
молодежи, особенно в  повыш енжи идейно- 
теоретического уровня зан яти й  в сети ком
сомольского политпросвещ ення.

Обеспечить организованное проведеиие 
и вы сокий  идейно-политический уровень 
зан яти й  в системе партийного просвещ е
н ия , добиться дальнейш его подъема п ар 
тийной  пропаганды , м арксистско-ленин
ской подготовки коммунистов, н аш их  кад
ров —  в аж н ей ш ая  задача п ар тий ны х  ор
ганизаций .

nilllllllll---------------------------

, МОСРСВЛ, КРЕМЛЬ

Председателю Совета Министров Союза ССР
Товарищу СТАЛИНУ 

Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф В иссарионович, что  к о я х о за  я совхозы К ир

гизской ССР досрочно вы полнили  государстеенлы й шган хлебозаготовок. В ьш олнеяы  
так ж е  досрочно государственны е п лан ы  за  готовок семян лю церны , л ьн а-ку д р яш а, м а
к а , лекарственного сы р ья , сухих ф руктов и  сена.

Заверяем  Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что  т р у х ш и ш  сельского хозяй
ства  республики  прилож ат все у си л и я  к  досрочному выполнению  планов загоолшок 
хлопка, сахарной  свеклы , таб ак а  и  продуктов ж ивотноводства.

П артийны е, советские и  сельскохоэяйственны е органы , колхозники, работш им  
МТС и  совхозов, специалисты  сетьского хо зя й ств а  Советского К иргизстана обязую тся 
перед Вами, товарищ  Сталин, безусловно вы полнить государственны й п лан  развити я  
общ ественного ирюдуктивного ж ивотноводства и  обеспечтаъ теплую  я  сы тую  зи 
м овку для  скота колхозов в  совхозов.

Секретарь ЦК КП(б) Киргизии И. РАЗЗАКОВ.

Председатель Совета Министров Киргизской ССР А. СУЕРКУЛОВ.

Уполномоченный Министерства заготовок по Киргизской ССР X. ТАШМУЛИН.

Министр сельского хозяйства Киргизской ССР Г. ВАГРАМОВ.

Министр совхозов Киргизской сер  Д. ТУРАТБЕКОВ.

МОСКВА. КРЕМЛЬ

Председателю Совета Министров Союза ССР
Товарищу СТАЛИНУ 

Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф В иссари он ж н ч, что колхозы  и  совхозы Ро

стовской области досрочно вьш олнили  госу дарственшый п лан  сдачи винограда на 
1 4 3  процента. Донской комбинат ш ам панских вин  план  заготовок винограда вы пол
нил  н а  1 4 8  процентов, в том числе заготовлено винограда высожшщиных ш ам пан
ских сортов н а  1 3 0  процентов п лан а  и  для  цы м лянских вин— в а  1 3 7  процентов. 
П оступило винограда больше прошлого года н а  5 6  процентов.

Сдача винограда государству продолжается.

Секретарь Ростовского об<гама ВКП(б) П. ПАСТУШЕНКО.

Председатель исполкома Ростовского областного &)вета 
депутатов трудящихся Г. ДОБРЬтИН. 

Уполномоченный Министерства заготовда по Ростовской области И. ВОСТОКОВ.

Директор конбмнага шампанских вин А . ГРАЧЕВ.

В В Ц С П С

О развертывзиий п ттм № -м зо ео в1Я  
профгоюзов в сввзз с вы борам в мввтные 

Советы депутата трудящихоа

Великим стройкам коммунизма
МАГНИТОГОРСК. М агнитогорскому заво

ду металлоизделий было поручено из.гото- 
в и ть  для «К уйбыш евгидоостроя». партию  
электродов и  телеграфную  проволоку. 
(Стахановцы предприятия реш или вы пол
н и ть  это задание раньш е намеченного сро
к а . Многие из них ежедневно вы р абаты 
в ал и  по п олторы  —  две нормы. Особенно 
отличились бригады . руководимые 
тт . Азаровым и Зайцевы м .
,, Завод досрочно отгрузил в К уйбыш ев 
больш ую , партию  электррдов. Успешно в ы 
полнен  так ж е  зак аз  по изготовлению  те 
леграфной лроволокн..

ВЫКСА (Г орьковская обл.). Завод изо
ляц и онн ы х материа.тов получи л  зак аз  —  
изгетовить для строительства К уйбы ш ев
ской  гидроэлектроста.ннш  крупную  п ар 
тию  ш лаковойло'ка. Реш ено было не толь
ко ДОСРОЧНО вы п олни ть  почетны й  заказ. ̂ --ЧеТ1̂ 1Й ----- ., I --.............. V ...U..A.YU1W JL> 1ЪС1ЛЪД̂ГХи VJVlCm у J3™ огш™  ̂ ностъ ЗЗ-и годовщйвь! Октяб-’ Течение часа только спепхпланевойнродук-
ря 9 0 0  тонн первеоортпого войлока сверх 
задания.

О бязательство вьиголняется успеш но. К 
1 2  октября волжско'й стройке у ж е отправ
лены  п ервы е 10 вагонов изоляционното 
м атериала.

1 3  октября. (TACCl:

С теретарват  ВЦСПС п рин ял  постаоов- 
ление «О р азверты вани и  п елнтнко-м ас- 
совой работы  профсоюзов в  связи  с выбо
рами в  местньте Советы депутатов трудя
щ и х ся» .

Ц гатр ал ья ы и , республиканеш им, к р ае
вы м , областны м , фабрично-заводским и  
местным комитетам: я  советам профессио
н ал ьн ы х  о о ш е з  предложено п р и н ять  а к 
тивное у части е  в  подготовке и  проведе- 
и и и  выборов в  м естны е Советы  депутатов 
трудящ и хся, под руководством партий ны х  
организаций  обеспечить новы й  подъем по
литической  я  производствеошой актнвпо- 
с тн  рабочих и  сл у ж ащ и х , дальнейш ее 
раэверты вааш в сопиалнстического сорев
н о ван и я  за  досрочное вьш олненже и  пере
вы полнение народнохозяйственного п лан а  
1 9 5 0  года, осущ еетвлбппе вели к и х  строек 
сталин ской  эпохи , за  пшетворенве в  ж ш н ь  
ген и ал ьн ы х  у к азан и й  великого С талина, 
дан н ы х  в  его исторогческой ipera  9  февра
ля  1 9 4 6  года.

Все профсогозоше о р ган и зац и я  обя
зан ы  развернуть  ш ирокую  политико- 
массовую  работу среди рабочих и  служ а- 
Щ1И , вы делить для проведения а г и т а ц и ш - 
ной  работы  среди избирателей  агитаторов 
и з  числа щкибсоюзных работников, ак ти 
вистов и  наиболее подготовленпы х рабо
чи х  и  сл у ж ащ и х .

Сфтаннэовать в  клубах , домах, дворцах 
кул ьту р ы , кр асн ы х  уголках , н а  предприя
т и я х  и  Б рабочих общ еж итиях лекци и , 
доклады  и  беседы н а  тем ы ; о К онституции . 
СССР и  к о п сти тупи ях  сою зны х и автоном
н ы х  республик, об избирательном законе, 
о  п р авах  и  обязаппостях граж дан  (ЮСР, 
о советской дем ократии и  ее преим ущ е
ствах  перед дем ократией бурж уазной, о 
м орально-политическом единстве советско
го общ ества, о п артии  Л епина— С талина 
—  вдохновителе и  организаторе советско
го парода в  борьбе за  по^беду коммунизма, 
о з а д а р х  с в е т с к о г о  парода в  борьбе за  
дальнейш ий  подъем народного хозяйства 
СССР, о сталинском  п лан е преобразования 
природы  и историчесю гх реш ениях  совет
ского прави тельства о строительстве К уй
бы ш евской, С талинградской, Каховской 
гидроэлектростапций. Главного Туркм ен
ского, Ю жно-Укратигского, (Зеверо-Ерьш- 
ского каналов  и  оросительны х систем, о 
передовы х методах труда, неуклонном по- ‘

•---------------------- 1111ИПШ1

уровня чрудащихсявыпгении ж изнеипото _ _ __
Советского Союза и  обнш нании  трудящ их
ся  в к ап и тал и сти ческ и х  етр ав ах , о  борь
бе (ХХЗР за  прочны й  м нр меж ду народа
ми, сплочении  сил « м о к р а т н н  я  оопда- 
лнзма против ам ери кано-аиглнй ских  нм- 
перяалястш ческих аарессоров, о достяж е- 
н и я х  в  ховяйстеенш ж  и  культуриом  
строительстве в  кр ае , области, ояЕруге, го
роде. районе, селе и  поселке. 

Ц ентральны м , республиканским , вр ае- 
BEJM, областны м , ф абрячво-эж одским  я  
местным в о м ятстая  профсоюзов предлож1е- 
но предоставить лу чп ж в  пом ещ еняя к у л ь - 
ту р н ы х  учреждений профсоюзов под апит- 
п у н к ты :

во всех  к у л ь т у ш ы х  учреивденяях, а 
т а к ж е  в  цехах  и  о б щ е ж т в я х  организо
в а ть  ш ирокую  наглядную  агитац ию ;

у си ли ть  работу тгрофсоюзиых библиотек 
с  читателям и, орггш яэовать пгирожое рас- 
щ ю странение среди тр у дящ и х ся  избира
тельной  литературы ;

организовать дем ш етрацию  (кинофиль
мов о Достшженнях С<®етс®ого государства, 
о  Л енине в  С талине, докум ентальны х 
фильмов: «Доклад то вар и щ а С талина о 
ироекте Е онетятунн и  (ХЮР», «В ы ступле
н ие  товарищ а С талина н а  предвыборном 
собрании избирателей  С талинского изби^ 
рательного о к р у га  г. М осквы 11  декабда 
1 9 3 7 года», слуш ац ие речей  я  в ь к т у п л е -  
в и й  Лещина и  С талина в  грам м записях, а  
т ак ж е  демонстрацию  лу чш их  одаетских 
худож ественны х фильмов;

п ривлечь  коллекти вы  худож ественной 
сам одеятельности  профсоюзов к  культурн о
му обслуж иванию  избирателей;

организовать агитпоходы , пробеги, эста
феты ф изкультурников сп ортивны х  об
щ еств профсоюзов, а  т ак ж е  массовые 
спортивны е соревнования в  честь выборов 
в  м естны е Советы депутатов трудящ ихся.

С екретариат ВЦСПС обязал  профсоюз
н ы е организации  вним ательно относиться 
ко всем  заявл ен иям  и  жалобам рабочих и  
сл у ж ащ и х  на предвы борны х собраниях и 
в  беседах с агитаторам и, приним ать необ
ходимые меры  по устранению  вскр ы вае
м ы х в  ходе избирательной кам п ан и и  н е
достатков в  бытовом и культурном  обслу
ж и в ан и и  трудящ и хся, в  ра'боте комму
н ал ьн ы х  учреж дений, столовы х, м агази 
нов.

В последний час смены— 
сверхплановая сталь

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 13  октября (ТАСС). 
М еталлурги завода имени К. Л ибкнехта с 
большим интересом отнеслись к  новому 
начинанию  стахан овц а-н аладчи ка Мо
сковского электролампового завода тов. 
К ириллова о в ы п у ск е  в  каж дую  см ену в

ции . В мартеновском цехе завода сегодня 
сталевары  третьей  бригады соревновались 
за  вьгалавку  в последний час рабочего 
дн я  сверхпланового металла.

Скоростник тов. Суббота в  начале сме
н ы  дал распоряж ение грузпть  в  п ечь  по
луторную  норму ш и хты . Подру^шые стал е

в ар а  п риш ли  н а  помощь работникам  пгих- 
тового двора, и зав а л к а  бы ла произведена 
точно по граф ику. Тяж еловесную  п лавку  
сталевар провел скоростньш  методом. С 
квадратного м етра пода печи он снял 

'9 .2 3  тон ны  м еталла— полтора раза 
больше прогрессивной нормы. Б ригада в, 
течение последних двух часов вар и л а  сталь 
сверх плана.

(]тав н а предоктябрьскую  стахановскую  
в ах ту , м артеновцы  завода борются за то, 
чтобы пойгедние три  дня октября плавить 
сверхплановую  сталь. С н ачала месяца они 
сэкономили 1 ,5  суток  рабочего времени.

Председателю Совета Министров Союза ССР
Товарищу СТАЛИНУ 

Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виосарионович, что  совхозы  Мш ш ст'(ф.<я« а 

совхозов CCICP по состоянию  н а  5 октября 1 9 5 0  года вы п олняли  п лан  сдачи хлеба 
государству и з  1 0 1 ,4  процента.

Сдано государству хлеба н а 8  эгаллиош » 8 1 9  т н е я ч  пудов больше, чем н а  эту  
ж е  дату  в 1 9 4 9  году.

Совхозы продолжаю т сдавать хлеб сверх п лан а  ж п олн ость*  обеспечат себя 
семенами под посев 1 9 5 1  года.

MmiMCTD совхозов СССР. Н, СКВОРЦОВ.

ЗА УСЦЕШ ЕОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТОВОК 
ЗАНОСЯТСЯ НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА;

Колхоз «БОРЕЦ» (председатель тов. Свичнар^), Шегарсиого района, 
выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сдавать хлеб в 
счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз «КРАСНЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ» (председатель тов. Масленников), 
Асиновского района, выполнивший годовой план хлебосдачи и продол
жающий сдавать хлеб в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз имени № АСИНА (председатель тов. Еремеев), Чаинского райо
на, выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сдавать 
хлеб в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз имени ЖДАНОВА (председатель тов. Черкасов), Чаинского 
района, выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сда
вать хлеб в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз «КРАСНЫЙ РЫБАК» (председатель тов. ПЬпадейяин), Томско
го района, выполнивший годовой план хлебосдачи и продолжающий сда
вать хлеб в счет натуроплаты за работы МТС.

Колхоз «1-е МАЯ» (председатещ> тов. Каричев), Каргасокского райо
на, выполнивший годовой план хлебосдачи.

Неиспользованные возможности
Обильный урож ай, вы ращ енны й  в теку 

щем году на колхозны х полях, дает воз
мож ность колхозникам Кожевниковского 
района досрочно рассчитаться  с государ
ством по хлебопоставкам, засы п ать  семен
ны е и ф ураж ны е фонды, обеспечить вы со
кую  оплату ‘ трудодней колхознш ш г. Свы
ш е 8 5  процентов посева зерновы х культур  
убрано комбайнами. Это позволило создать 
большие зап асы  намолоченного зерна.

К ож евнш м вцы  в соревновании районов 
заним аю т второе место в  области по в ы 
полнению  плана хлебосдачи. Однако Ео- 
ж евниковский  район мог гораздо лучш е 
сдавать хлеб государству. Здесь много ещ е 
неиспользованны х резервов.

Район располагает мощным суш ильны м  
хозяйством колхозов и  МТС. В день можно 
просуш ивать не менее 6 0 0  тонн зерна. 
Н» некотчхрыо зерносуш илки работаю т в 
одну смену, к а к , наприм ер, в  сельхозар
телях  «Заветы  1 ен и н а» , «В торая п я ти 
л етк а» . Зерно к  суш илкам  подвозится н е 
регулярно.

В районе цмеется наиолоченйого верна 
«коло 3 0  ты ся ч  центнеров. Сдерж ивает 
тем пы  хлебосдачи вы возка , хотя район 
располагает достаточны ми транспортпы м я 
средствами. Колхозы района имеют 1 7  по- 
л у то р ато ш ы х  м аш ин, но п равлен ия  арте
лей использую т свои м аш ины , главны м 
образом, н а  подвозке зерна с  токов, от ком
байнов, н а  подвозке горючего для тракто
ров и  дров для суш илок, то-есть на тех  
р аб о тах ,'к о то р ы е  можно было бы произво
д и ть  н а  живом тягле .

Кроме того, колхозы  могли вы делить 
спецпальпо на вы возку  зерна государству 
более 3 0 0  лош адей и 1 3 0  .рабочих быков. 
Но гуж евой транспорт используется н а  
вы возке хлеба без контроля и  поэтому 
производительность его о и зк а .

О рганизациями района выделено для 
о к азан и я  помопш колхозам 5 автом аш ин, 
н а  которы х нуж но было перевезти  2 2 5  
тонн  зерна. В ывезено ж е н а ссы пны е 
п у н к ты  з а  все врем я н е более 10  тонн.

В районе им еется гшторота «Оогоэвагет^- 
тр ан са» . Н а 4 2  автом аш инах в се1втябрв 
можно было вы везти  не менее 9 .0 0 0  тонн 
зерна, вы везено ж е только 3 .8 3 5  тонн. Ab-j 
том аш ипы  непроизводительно простаива-^ 
ют под ‘ погрузкой и  и з-за  р азл и чн ы х  тех
нических  неполадок.

Н аконец, четы ре МТС н а  1 6  автшапЕин 
нах могли перевезти  не менее 1 .5 0 0  тонн 
в месяц.

И спользуя нрризводительно только  эти  
транспортны е средства, можно бьшо вы вез
ти  зерна на заготовительны е п у н к ты  бо
лее 1 5  ты ся ч  тонн. Но имею щ ийся тр ан с-' 
порт используется лиш ь наполовину, вы 
везено хлеба немного больше 8 .0 0 0  тонн.

Почему ж е  транспорт используется т а к  
плохо? Ответ надо и скать  в  недостатках 
массово-политической работы среди юоя- 
хояЕшков и м еханизаторов, особенно й 
транспортны х бригадах. И тоги еоциалн-' 
стического соревнования транспортны х 
бригад подводятся с большим опозданием.' 
Т ак. в  колхозах «Заветы  Л енина», имени: 
Ч апаева, имени Дзерж инского и  другюв 
итоги соревнования подводятся только 
раз в  две недели. j

Райком  В ЕП (б). райисполком, райсель^ 
хоэотдел, райуполм инзаг недостаточн»' 
требовательны  к  руководителям тех  кол-» 
хозов, которые плохо ведут хлебосдачу.

К ож евннковский район имеет все воз-' 
можности заверш ить годовой план хлебсь 
заготовок в  ближ айш ие ;^ни. Необходимо 
всеми силами, днем и ночью  подрабаты-' 
в ать , суш ить и  вы возить зерно на загото-^ 
вительн ы е п у н к ты , уси ли ть  массово-поли-i 
тическуго работу среди колхозников и ме-< 
хзнизаторов, наладить повседневны й контм 
роль за выполнением суточньЕХ заданий,' 
повы сить ответственность руководителей 
колхозов за вы полнение обязательств пере® 
государством по хлебосдаче.

К. ТУГУШ ЕВ.

Перевыполнили згдалие по поставкагл картофеля
Досрочно р ассч ш авп ш сь  по хлебозаго

товкам , колхоз «Землероб», Томского рай 
она, н а  днях сдал  государству 2 1 7  цент
неров картоф еля, что составило 1 3 0  про
центов годового план а .

В ы полнили государсчвеины й п л а я  заго
товок картоф еля колхозы  этого ж е р ай 

она: «Заветы  И льи ча» , «Е зы л Юлдус»:#. 
«П учь Л енина» . « 1 3  лет О ктября».

Полностью закончили  уборку картофе-' 
ля  и  заверш аю т вьш олневие п.лапз сдачи 
его государству артели  «Е дины й чруд»^ 

и «К расны й боец».

ПОДНЯТЬ ЗЯБЬ ПОД ВЕСЬ ЯРОВОЙ КЛИН

Нет заботы об урожае будущего года
БИШ ЕИНО-ТРОИЦКОЕ. (По телефону).

На полях большей части  колхозов, обслу
ж иваем ы х П ынгкинской МТС, косовица 
хлебов заверЕлена От буксировки комбай
нов освободилось значительное количество 
тракторов. МТС получила возможность п е
реклю чить почти весь тракторны й  п ар к  н а  
всп аш к у  зяби. Но это не было сделано, и  
П ы ш ки пская  МТС, имея п лан  8 .0 0 0  гек 
таров, подняла зябь на площ ади только 
2 .5 0 0  гектаров. Н а полях колхоза «За 
власть  Советов» из 5 5 0  гектаров по п лан у  
вспадано  94  гектара, а в  колхозе «К рас
н ы й  партизан »  пла;. взм ета зяби  вы пол
нен всего лиш ь н а  2 0  процентов. Т рак
торны е бригады тт . (Сапунова, Чернецова, 
Гурьева и  других но всп ах ал и  ещ е и по
ловины  зяблевого клина, сорвав график 
вы полнения тракторны х работ.

Руководители МТС, и в  первую  очередь 
ее директор тов. Б ахарев, проявляю т недо- 
щ етгогую  м едлигельцоеть в  вытголяенН'И 
осенних сельскохозяйственны х работ, м а

ло требовательны  к  брпга,днрам тракторны х 
бригад. Зяблевая  пахота в  колхозах, об
служ иваемы х МТС, предоставлена пшшому 
самотеку. Во многих бригадах слаба тр у 
довая дисциплина среди трактористов.- 
Даже водители гусеничны х тракторов ра
ботают в^одну смену, всяческ.и уклоняясь  
от НОННОЙ пахоты . Многие тракторы , осо
бенно колесны е, н е  оборудованы электро^ ■ 
освещением.

Среди м еханизаторов П ы ш кинской  МТС 
н е организовано действенное соревнование 
за  всемерное повнпнение производительно
сти  труда, за безусловное вы полнение до-- 
говорных обязательств. Вот noneiry трак-' 
торны й п ар к  МТС при значительно возрос-- 
Ш6М количестве маш ин осенью из пяти-- 
дневки в  п ятидневку  вы р абаты вает всего 
лиш ь 1 0  проце(нтов того, что он выраба-' 
ты вал  ва каж дую  п ятидневку  весной, ког-' 
да тракторов было меньш е.

С. ОВЧИННИКОВ.

П ервы м и  в р а й о н е
ЕРИВ(ЙПЕИН0. (По телефону). Предсе

датель ко.лхоза имени К алинина тов. Вол
ков и  бригадир тгкгкторной бригады Ериво- 
шештской МТС тов. Хамченко правильно 
организовали труд н а подъем-е зяби; колхоз 
первым в райоде вы полнил план  зяблевой 
в сп аш ки . ■

Тракторист Рьгбаловской МТ^ тов.' 

Е . А. Л апа в  первой декаде октября Bcna-i 

хал трактором АТЗ-НАТИ в колхозе ш е н и  

М аленкова -б ! гектар , перевы полнив свое 
задание.
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Организованно начать занятия 
в сети партийного просвещения

И тоги щ ю ш лагв учебного года в  еети 
партийного проев ещ епия в Пудинском 
районе говорят о сер ьео н ш  упуш епияд 
В опш бках в  политической учебе кош гуни- 
етов. Часть политш кол и круж ков не 
вавончила учебны е п р о гр аю ш , часть  
в о ш гу н ж то в . самостоятельно вгзучагощвх 
■ ар кси сто во -л еш ш ску и  теорию, ф акти
чески  не ш б о тала . Излоскешяэ к ар к с я - 
стсв о -л еи ш ск о й  теории в больпш нстве 
политш кол и КРУЖКОВ велось н а  пизкои  
квейво-тооретическом уровне. Нивка бы
ка и посещ аемость зан яти й  елуш атеяям и. 
Б ы л и  ош ибки в  Е охплектованив школ и 
1П>улпсов.

О тдельные политагволы  ж кр у ж ки  раепа- 
хи сь  или были реофгаинзованы в течение 
учебного года.

Много было педостатвов я в  работе с
1гропа1Г за1 истами. Постоянио действую щ ий 
сеи н н ар  руководителей политш кол и  
круж ков  ф актически  не работал; было 
пиюводепо всего 2 зан яти я . Обмен опытом 
среди пропагалдистов не п рактиковался . 
З в ач и тел ьн зя  часть пропагандистов не 
им ела даж е неполного среднего образова
н и я , а  отдел пропаганды  и агитац ии  по
могал им мало.

Вопросы партийного шроовещевшя н а 
бюро райком а обсуж дались редко. Райком 
п ар ти и  недооценивал зн ачен и я  метода 
самостоятельного изучения марксистско- 
ленинской теории, как. главного метода 
политического ^ р а зо в а п и я  кадров.

П ри полготовке в  новому учебному го
ду  райком п а р п га  и его отдел пропаганды  
и  агитац ии  (заведую щ ий тов. БарабанО'В) 
много уделили вним ания подбору и  под
готовке nponarammcTOB. В этом году бо
лее двух третей  общего количества про
пагандистов составляю т руководящ ие пар
ти й н ы е  и советскиэ работники, иителли- 
геш щ я . П очетная работа пропагандиста 
доверена теперь наиболее подготоЛтеппым 
товарищ ам , имеющим щ хш агапдисгский  
опы т. 4  человека закопчилп  м есячи н е 
Е увсы  ПРИ Томском обкоме ВКП(б), для 
пропагандистов, не прошедших перепод
готовку. организован 10-дпевны й  семи
н ар . Отдел пропаганды  и агитац ии  р ай 
кома разработал пдаробпый план  работы 
постоянно действую щ его сем инара пропа- 
гандистов»'

в  предстоящ ем учебном году в 
будут (кй отать: райпаотпгкола, 2  полит
ш колы , 6 круж ков по изучению  биогра
фий В. И. Л енина и И. В. С талина, 
9  круж ков по изучепию  сКраткого курса 
иеториа ВКП(б)» основного ти па  в один 
КРУЖОК повьипенвого ти па. В сеть п ар 
тийного просвещ ения широк» вовлекается 
беспартийны й ак ти в : колхозники, интел- 
л и гсец и я , рабочие лесной промыш ленно
сти.

В группу еамостоятелъхю изучаю щ их 
марксисте ко-ленипскую  теорию вош ли 
руководящ ие партийно-ооэетскш я работ
ники  и наиболее подготовленная часть 
интеллигенции.

Все коммунисты, о т  нмегощие 7 -л етн е
го образования —  более 5 0  человек —  
будут учи ться  в спюпиалыю о о зд аш ы х  
группах при вечерних ш колах селыгкой 
молодежи.

Больш ие задачи  стоят перед, партийны м  
кабинетом в связи  с началом нового учеб
ного года. К апитальны й ж е ремонт его по
мещ ения затя п у л ея . Ремонт здания  п ар- 
ти&цого кабинета доллюн бы ть закопчен 
к ак  можно скорее.

В подготовке к  новому учебному году 
имеется много и  других серьезных недо
статков. Т ак, товарищ и, изъявивш ие ж е 
лание и зучать  марксистско-ленинскую  
теорию  самостоятельно, ещ е не имеют ин
дивидуальны х планов работы. Некоторые 
относятся К составлению  планов фор
мально, другие ошибочно считаю т это 
непуж ньш .

В помощь заним аю щ имся самообразова
нием намечено прочесть цикл лекций, од
нако  до сих пор райком партии  но дал за 
дан и я  лекторам, и лекции  не готовятся.

На организационную  сторону зан яти й  
следует обратить серьезное внимание, ибо 
первы е зан яти я  в городских партийны х 
организациях показы ваю т, что часто стра
дает именно эта сторона дела.

Задача отдела пропаганды  и агитац ии  
райкома, первичны х партийны х организа
ций района состоит в том, чтобы все эти  

недостатки устран ить , и  организованно
н ачать  новы й учебны й год.

Н. СЕКУРОВ.

Начинаем новый учебный год
КотгалеастЬвание сети партийного про- 

евещ еви я  на 1 9 5 0 — 1 9 5 1  учебны й год 
проходило в  Молчаповском районе с у ч е 
том общ еобразовательной и политической 
подготовки КОММУНИСТОВ. В августе во все 
первн 'ш ью  п артаргаш ш .ци и  бы ли н а 
п равлен ы  работники райкома партии , чле
н ы  райкома, члены бюро ра&сома п ар
ти и , которые совместно с секретарям и 
п артий ны х  организаций  и прош агандиста- 
1Ш провели индивиду'альны е беседы с 
(Каждым КОММУНИСТОМ.

Оа партийны х собраниях был определен 
состав слуш ателей круж ков и школ, утвер
ж дена сеть партийного просвещ ения.

В районе будет работать вечерн яя  рай 
онная партий ная  ш кола, 19  политшкол^, 
5  круж ков по изучению  биографий 
В. И. Л епина и И. В. О га л ш а , 7 кр у ж 
ков основного ти на  по изучению  «К ратко
го курса исгорип B K II(6)», 2  кр у ж ка по- 
вышеашого типа. В помощь самостоя
тельно изучаю щ им м арксистско-ленин
скую  теорию утверж дено 17  консультан 
тов.

В вечерних ш колах будет обучаться 
6 3  коммуниста и 50  комсомольцев.

П ропагандистами школ и круж ков 
утверж дены  коммунисты , прошедшие необ
ходимую теоретическую  подготовку

человек 2 8  имеют вы сш ее и среднее обра
зование, остальны е —  незаконченное 
среднее. 2 9  пропагандистов

Из 4 5

___ __ _______  обучалось на
м есячны х и двухмесячны х курсах при об- 
ко'ме партии.

8 — -9 октября с пропагандистами прове
ден двухдневны й семинар. На семинаре 
были прочитаны  лекции на Темы: «Основ
н ы е  чергы  больш евистской пропаганды », 
«Задачи, учебнь^н план и организация ра
боты в  шхеолах и к р у ж к ах » , о работах 
Б . И. Ленина «Что делать?» , «Две т а к т и 
ки социал-демократни в демократической 
револю ции», о рабогах И. В. С талина «Об 
основах л еш п и зм а»  и «К вопросам лени
низм а».

Вопрос о ком плектовании сети  п артий
ного просвещ ения, об улучш ении  с е  рабо
т ы  в  1 9 5 0 — 1 9 5 1  учебном году обсужден 
па пленуме райкома партии . С екретари 
партий ны х  организаций  т г . Б ы ли н , Ува
ров. Кондратюк в своих вы ступ лен и ях  н а  
н.тенуые нойвевтли резкой критике недо
статки  в работе сети  партийного просве
щ ения и у к азал и  н а  то, что со стороны 
отдела пропаганды  и агитац ии  райкома 
п аю тш  руководите.тям политш кол и 
круж ков по оказы валось достаточной ме
тодической ПОЫ'ОШИ.

Завтра состоятся первы е з а н я т м .  И то
ги их будут обсуждены п а  партийны х со- 
б раляях  п н а  бюро райком а партии.

Л. ПАВЛИЧЕНКО.

В помощь политическому самообразованию
коммунистов

в  Асиновекой районной партийной орга
н изац и и  и зъявили  ж елание и зучать  само- 
стоятельню марксисгско-лениискую  тео
рию  1 1 8  коммунистов и большое число 
интеллигенции  В помощь заним аю щ имся 
политическим самообразовалгием райком 
п артии  организует лектории по произведе
ниям  И. В. С талина

С луш ателями лектория будут я вл я ться  
секретари райком а партии, члены  райкома, 
руководящ ие работники советских в хо
зяйственны х организаций . В течение учеб
ного года со слуш ателям и будут проведены

семииарские зан я ти я  по отдельным произ
ведениям И. В. С талина.

Для помощи товарищ ам , самостоятельно 
изучаю щ им прохгзведения классихшв м арк
сизма-ленинизма, райком партии  выделил 
10 консультантов.

В этом гост повы ш ать свой об
щ еобразовательный уровень будут 2 0 0  
комыуцнстов. Они зачис.1вны  в специаль
ные группы  вечерних школ. В посе.'1ке 
Асино в вечерней ш коле будет обучаться 
6 9  кодшунистов. А. НЕКРАСОВ.

Пленум Колпашевского горкома партии

Коллектив паровозного депо ст. Тоькк-П успепшо закончил подготовку па
ровозов к работе в зимних условиях. Комиссией паровозы приняты, машинисты 
получили паспорта готовности к зиме. Передовые машинисты досрочно своими 
силами, без затрат государственных сре дств, подготовили лолзомотивы к работе 
зимой и взяли их на социалистическую сохрагаюсть. Лучшие машинисты-води
тели тяжеловесных поездов тт. Дехтярук, Свейковский, Пук, Скорик, Безоте- 
чество, Трушков брали обязательство в честь 33-й годовщины Великого Октяб
ря провести по 15 тяжеловесных поездов, экономно расходовать средства по про
мывочному ремонту паровозов. Свое обязательство паровозники выполняют с 
честью. Многае из них уже провели по 10—12 тяжеловесных поездов, в тече
ние последнего месяца сэкономили 35 тысяч килограммов топлива.

На снимке; передовики социалистического соревнования машинисты-водите
ли тяжеловесных поездов слева направо: А. Ф. Дехтярук, В. И. Свейковский, 
Н. Н. Пук, И. Н. Скорик. Д. В. Безотечество, И. А. Трушков.

Фото Ф. Хитрияевича.

Подготовка к выбором в местные Советы

Политическая агитация 
среди избирателей

ОСЕННЕ-ЗИМНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВКИ

В Тегульдетском леспромхозе 
без перемен

В прош ло» году руководители Т е г у л ^  
двочжого леспромхоза —  дир1евтор тов. Б е
резин и сланный инж енер тов. В ачаев —  
но придали должного зиачопия подготовке 
предприятия к  оеепне-зш ш гм  леооеаго- 
товкам , и это отрицательно сжазалось на

полнено лиш ь ш  6 0  процеятов, поставле
ны стопы механической мастерской, по
строены столовая и м агазин. Печей в  по
м ещ ениях нет. У зкоколейная ж елезная  до
рога, которая долж на уж е давать лес, про
клады вается  медленно, —  проложеню не

работе леспромхоза. Сезонное задание было бо.тее трех километров. Руководители лес-

Н а IV плштуме Еолпапгевского горкома 
п артии  обсужден вопрос «0 вьш олнении 
социалистических обязательств предприя
тиям и ыостяой и кооперативной про
м ы ш ленности». С докладом вы ступил 
секретарь горкома тов. М артемьяпов.

Н а пленуме подробно был разобран 
опы т органиг.адпи социалпстического 
соревнования на горпромкомбинате. Это 
предприятие дешкит первенство в обла
сти , ему вручено переходящ ее красное 
знам я областного Совета депутатов тр у 
дящ ихся. Девятимесячную  программу

а а 1 5 4коллектив комбината выполнил 
процента.

Н а пленуме отмечено, что партийны е 
организации артелей «М еталлист», «Ц ве
тущ ий  север», паровой мельницы  н 
других предприятий неудовлетворительно 
рущ)водят социалистическим соревнова
нием.

В ы ступавш ие рю ко  критиковали  отдел 
партийны х, профсоюзных и комсомоль
ских  организаций горкома, который сл а
бо заним ался деятельностью  профсоюзных 
организаций .

н е  вьгаолнено.
Казалось бы, горький урок должен был 

н аучи ть  руководителей предприятия от- 
веаствен Е ов  относиться к оргапш ац п и  
производства, своенреметгно создавать ус- 
лония для бесперебойной работы в суровые 
зимние м есяцы . Но этого не видао.

Леспромхоз имеет достаточно техники  
для того, чтобы успеш но вьгаолнять план, 
но больш ая часть этой техники  простаи
вает. Напрчшев, н а  участке  «Б айдуки» из 
7  тракторов К Т -12 в зксплоатации  нахо
дится лиш ь 2 , остальны е требую т к ап и 
тального ремонта.

Главны й инж енер тов. В ачаев своевре
менно не принял  мер. обеспечиваю щ их до
ставку  н уж ны х деталей в леспромхоз, и 
сейчас, чтобы вы йти  из трудного положо- 
н ия , дает указан ие сним ать детали с од
них  тракторов и ставить н а другие.

Пе работаю т 4 электростаппин . Вместо 
двух мотовозов подготовлен лиш ь одни, 
второй ож идает ремонта.

Лесозаготовительный участок «Байду- 
ки»  переносится за  8  кнломегров от по
селка, чтобы прпб.тизить его к  новоз1у 
лесному массиву. П.данировалось построить 
па ИОВОМ месте два общ еж ития ком
натного ти па , механическую  м астер
скую , гараж , восьиикилометровую  ж елез
ную  дорогу. А что сделало?

З а  лето строительство общ еж ития в ы -

промхоза только в конце септяоря спохва
тились, что для прокладки пути  п ехвата- 
ет  ю о г и х  материалов.

Медленно вдет подготовка ж илы х поме
щ ений и на старом участке. Во многих 
квартирах  рабочих нуж но ремонтировать 
печи, к р ь ш и , полы; в  поселке пет клуба, 
мало общ ежитий для сезопииков. Почти 
такое  ж е положение с подготовкой к осен
не-зимнему сезону н а  Капдатском у ч а 
стке.

Байдукопский и К алдатский  лесозагото
вительны е участки  расположепы в 2 0 0  
километрах от цеятральной  базы Т е п ’’ль- 
детското овса. Казалось бы, что работники 
отдела рабочего снабж енпя должны были 
завезти  сюда продовольственные и промы
ш ленны е товары  в первую  очередь. По 
здесь, за исклю чением муки и сахара, по
ка ещ е других продуктов нет. Пет так ж е  

валятюй обуви, ватной одежды, рукавиц .
Мало интересую тся своими лесоеагото- 

влтельпьБШ  предлпиятиям и руководателп 
Тегульдетского района. До спх пор не об
сужден на бюро райкома партии  вопрос о 
ш>.дготовке леспромхоза к  оемш е-згш нему 
сезону.

В результате беспечности, проявленной 
пуководителями предприятия и  района, 

Т егульдетекпй леспромхоз оказался  неподго- 
товленпьш  к  осспие-зимнему лесозаготови
тельному сезону. Л. ВОЙТЕНКО.

ПохгоФовса X в ы б о р ш  в жствыв Оове-
т ы  jjeoryTaTOB трудящ ихся в А дексаидрга- 
ском районо характеризуется  новы м подъе
мом трудовой и полягической 
всех трудящ ихся.
• По и нш ш ативе  рыбахов 
Будепиого в районе развернулось социа
листическое соревнование з а  перевы пол
нение годового план а . В ы полнили годовой 
план рыбодобычи ры баки колхозов вм ени 
Буденного, имени Свердлова. Они продол
ж аю т рыбодобычу сверх плана.

В цехах рыбоконоервного завоцЕз пред
октябрьское социалистическое оореянова- 
нне направлено на досрочное вызюдневпе 
производственной нрограммы х  20 октяб
ря.

Работвшеи ж ивотаоводчеекпх ферм кол
хозов района борются за образцовую под
готовку к  стойловому содерж али»  скота, 
за  досрочное вьш олнение годового плана 
развития общ ественного животноводства.

П артийны е организации  укрепляю т с о 
став  агитаторов. Проведено совещ ание с  
руководителями агитколлективов о зада
чах агитколлективов и партийны х орга- 
шнзапий в подготовке и  проведении вы бо
ров в местные Советы.

Вопрос о подготовке я  проведении в ы 
боров был обсуждоп н а пленум е районно
го комитета партии , а  так ж е  н а  собраниях 
в первичны х партийны х организациях . 
Заведую щ ие агитп унктам и , рукоиодители 
агитколлективов подробно проииструкти- 
ровапы о формах и  методах агитационной 
работы  среди населения. П артийны е орга- 
п и зад и л  послали  агитаторов н а  десяти- 
дворки, в рьгбэловенкие звенья , ж ивотно
водческие бригады, в цехи рыбопромыш- 
■деиных предтриятий.

В больппш стве партий ны х  организаций  
составлены  п лан ы  массово-политической 
работы на период избирательной к ам л а
нии . В помощь агитаторам  подобраяа н е
обходимая литература, раэрабстаяа тема
т и к а  бесед.

Хорошо руководит агитаторам и партор- 
г а т гза ц и я  рьгбокопсервного завода. Здесь 
оргаггнэован агитколлектив в  составе 2 0  
агитаторов. Руководитель агитколлектива 
тов. Сгфроиов. заведую щ ий апш тункто* 
тов. М уш иикова составили подробный 
план работы ап гга у и к т а . провели и пструк- 
ттгвпоо совещ ание с агитаторами.

Агитаторы тт. Еурмачев, Н овосельцева, 
Нестерова. Еапышнию ов и  другие пош ли 
на десятндворки. ознакомили своих слу
ш ателей с Указом Президиума Верховного 
GoBieTa РПФСР о проведении выборов, зн а 
комят с Полож1Э1гием о выборах. Некото
ры е апггаторы  провели беседы па темы : 
«С талинская  К онституция —  сам ая  до-

■ овратическая  ю ш етитуция в мире», о 
международном иолож ении и  о собы тиях 
в Борее.

А гитаторы приступили  к  глубокому нзу- 
ченяю Положения о выборах. От агитато
ра требуется четкое знание Положения о 
выборах, умение просто, дехо'дчиво и п о 
н ятн о  р азъясни ть  ого свд'^шатслям. Поэто
му п артий ная  оргаии зали я  ры боконсерв- 
ж г о  завода ш>ст\т1ила срве|Ш1енно пра- 
вкльво , организовав предварительное изу
чение Положения о выборах с агитатора
ми на сем ипавских зан яти ях .

Развернули  м ассово-разъяснительную
работу агитаторы  парторганизаций  рай- 
ковторы  связи , колхоза имени Буденного, 
(райсельхоэотдела и других.

Сейчас в районе работают 2 5 2  агита
тора. Среди них— много сельской ш ггелли-i 
геиции, руководящ их работш ш хв колхо
зов. Т ак, председатель колхоза имени Б у
денного тов. С тукаленк». заведую щ ий фе*>- 

мой колхоза имени Свердлова тов. Аниси
мов в другие ПРОВОДЯТ с волхозникалж  
беседы, ЧИТКУ газет.

Заслуж енны м  авторитетом среди иибщмн 
телей  пользую тся агитаторы  тт. В о л км , 
Петров. Фатеев, Дорохова, Иевлева, Коро- 
ты тк н а . Эти товарищ и накотш лн н и 1алы й  
оп ы т агитационной р аб о ты , в прошлую 
избирательную  кам н атгю .

Следует, однако, отметить, что ап егац и я^  
ещ е не приняла в районе должного разма-'» 
ха. Некоторые парторгаппзации медленно 
разверты ваю т массово-политичеокую  рабо
ту  среди избирателей. В укрупненном 
колхозе имени К уйбы ш ева агитаторы  до 
си х  пер не бы ли у избирателей. Зн ачи 
тел ьн ая  часть ры баков, охотников, кото
ры е уехали  на пром ы слы  в от,талезныв 
таеж ны е места, не охвачена агитацией .

Райком параши принимает необходимые 
меры, чтобы быстрее исправить эти вело- 
статк и . ■ ,

В успеш ном проведении избирательной 
кам пании  району необходима помощь об- . 
ластиы х  оргапизаппй . В paiioH очень пл<н 
хо доставляю тся газеты , ж урналы . Аги
таторы  до последних дней не могли наг 
чать  изучение Положения о выборах 
лиш ь потому, что с большим опозданне(И 
бы ла получена газета, где онубликоваяы  
эти  материалы . Радйон не обеспечен в до
статочном к оличестве, новыми кинофильм 
мами. радиоаппаратурой, необходимой 
бирательной л и т с р а т т й .

О бластные организаш ш  долдсны уделять 
Александровскому району больше ввимаг 
н в я .

И. СЕНЧИЛО. 
векретарь Александровского райкома

партни.

Оживилась работа агитпункта

Задерживают отпоавку сезонников в лес
Передовые колхозы  Зы рянского  района 

ср азу  ж е после окончапия уборки 
урож ая стали  готовиться к  лесоза
готовкам. Т ак  ПОСТУПН.ТИ. напрошер, чле
ны  сельхозартели имени С. Х алтурина, 
Дилленгоб^ского сельсовета. На даях  
правление этого . колхоза (председатель 
тов. Отсмап) обсудило вопрос об у ч ас ти я  
членов арте.’ш  в лесозаготовках. Было ре
шено организовать бригаду лесорубов и 
возчиков, вы делить лош адей. П равление 
своевременно позаботилось об обеснеченви 
бригады всем необходимым, и  колхозники 
оргашгэоваино вы ехали  в лес. Хорошо 
подготовились к  лесозаготовкам члены  
колхозов М ишутипского сельсовета.

Но так и х  примеров в районе немного.
Н едавно н а  одном и з совещ аний  в рай 

исполкоме, посвящ енном обсуждению это
го вопроса, председатель М алиповсксгэ 
сельсовета тов. Ш атохип в своем в ы сту п 
лении  призвал всех председателей сел ь
ских  Советов и  колхозов организованно 
нодготоБиться и  своевременно отправить 
сезонников п а  лесозаготовки. С тех  пор 
прошло бо.лее недели. Однако сам  тов. Ш а- 
т о х ш  не показал  примера делом.

Колхозам «В ерны й п у ть»  и  имени Во
рош илова. М алиновского сельсовета, в  
предстоящ ем сезоне нуж но заготовпть 
1 .4 5 0  кубометров леса, вы ветти  1 .6 5 0  
кубометров и подвезти 2 .0 0 0  кубометров. 
Предстоит Е апряж еян ал  работа, ию прав
ления этих артелей  медлят с  отправкой 
КО.ДХОЗНИПОВ в лес. Не послали своих 
бригад н а  лесозаготовки 
зы.

ПОДГОРНОЕ. (По телецюну). Агитаторы
Леботерской территориальной партийной 
организации  приступили  к разъяснению  
среди населения Пололжния о выборах.

О ж т и л а с ь  работа в  агитп ункте . Заве
дую щ ий агитпунктом  тов. Ч урсин провел

беседу с избирателям и об иябирательввю; 
законе. 11  октября преагодавательнщ * 
иестпой ш колы  тов. Я якова прочла лею- 
цию  н а  тем у: «Образ Н. В. С талина в  ху-* 
дож ествеш ю й литературе» .

Началась организационная подготовка
В городе Томске ш ироко развернулась

подготовка в  выборам в местны е Советы 
депутатов трудящ ихся.

И сполнительны е комитеты  ropoiiCKoro, 
Вокзального, Куйбыш евского и  Кировско
го районны х Советов уточняю т граш щ ы  
взбнрате.льных округов по выборам в  го
родской и районны е Советы.

В городе закончена работа по уточне

нию  границ  2 7  иэбигратсльньгх «крутое по 
выборам в областной Совет. У точняю тся 
границы  избирательны х участков.

В ближ айш ие лпн ислолкомы С оветм  
п риступят в  составлешию списков избира
телей . К этому делу привлекается актив  
и з рабочих, служапдах, пау’ш ы х работни
ков и  учащ ихся  ВЫСШ1ГХ и средних учеб
н ы х  заведений —  более 9 0 0  человев.

Лекции для избирателей
Оба аги тп у н к та  партийной  органвзацш !

Томского электромеханического и нститута 
инж енеров железнодорожного транспорта 
развернули работу среди иаселени я. Здесь 
избиратели всегда мО'Гут н ай ти  свеж ив 
газеты , ж урналы , брош юры. У становлено 
деж урство агитаторов.

19 октября в  клубе института бшя 
прочитана лекция о международном к  
вшгтреннем полож еш ш  Советского С ою зь 
П рисутствовало 4 5 0  избирателен.

После лекци и  демонстрировался к и н о 
фильм «С екретная м иссия».

Медлят с развертыванием агитационной работы
и други е КО.ДХО-

V В тесном содружестве

Совещание секретарей цеховых партийных 
организаций

К ировский райком партии провел сове
щ ание секретарей цеховых партийны х ор- 
гаиизацпй промыш ленных предприятий.

С екретарь партийной оргаиизапии ли 
тейного цеха одного из заводов тов. Войтов

вы ступил е докладом «Ц еховая партийная 
организация в борьба за коллективную  
стахановскую  работу» Об опыте аги та
ционно-массовой работы в цехе рассказал 
секретарь парторганизации цеха Зй 1 
электромеханического заиода тов. Цветги®.

Сибирский ф изико-технический  инсти - , 
т у т  оказы вает значительную  помощь предприятиям Томска и  всей Сибири. '

Плодотворной формой связи  и нститута с 
производством оказалось совместпое прове
дение работниками и нсти тута  и завода ие- 

следоватольекпх работ, имеющих к а к  н а у ч 
ное, т а к  и практическое значенпе. Они ве
дутся по плану, в котором у казан ы  обяза
тельства завода и института, конкретны е 
иеполш ггели и сроки наполнения. Эти ра
боты вы полняю тся на заводе, что позволя
е т  быстро внедрять все ценное в произ
водство. В ы пю щ яя так и е  работы, инж е- 
перпо-техпичесвие работники завода по
вы ш аю т уровень своих знаний.

Сотрудники металлофизической лабора
тории Сибирского ф изико-технического и н 
сти ту та  и технического отдела Томского 
инструментального завода в начале этого 
года приступили к  совместному вы полне
нию тем ы ' «Исследование электроискрово
го способа обработки режущ его инстругген- 
т а » . Цель ее —  исследовать различны е 
методы электроискровой обработки и у ста 
новить (штима.дьные режимы для каждого 
из них.

Электроискровая обработка инструм ента 
—  неслож ны й технологический процесс, 
который можно легко освоить и внедрить 
н а  каждом предприятии. На самом пред- 
и ви ятш ! может бы ть'изготовлепа и  требуе- 

, ^ а я  аппаратура. Обработка, длительность 
[жоторой составляет от 3 0  секунд до 1 ,5 —
! 2 м инут па каж ды й инструмент, зн ач и 

тельно повы ш ает поверхностную  твердость 
инструмента и стойкость его.

В наш ей работе определялось влияние 
электроискровой обработки на стойкость 
резцов. На больших болванках методом

торцевой обточки сначала бы ла гагределена 
стойкость резцов, нормальной термической 
обработки. После заточки  резцы подверг
лись электроискровой обработке по различ
ным р еж тш м  и затем стойкостным испы 
таниям  тем ж е методом на тех ж е бол
ванках . Было проведено около 1 0 0  стой- 
коетпы х испы таний , данны е которых по
казы ваю т, что электроискровая обработка 
инструм ента дает возможность повы сить 
экономическую  скорость резания на 8 — 1 2  
процептов. Это означает, что стойкость 
инструмента при сущ ествую щ их режимах 
резания повы ш ается в 1 ,5 — 3 раза  в за 
висимости от материала электрода. Резкое 
повы ш ение стойкости реж ущ его инстру
м ента —  основное достоинство электроис
кровой обработки.

Этот способ незаменим в тех случаях ,
когда по условиям копструкции (например, 
сложные фасонные фрезы небольших диа- 
мел’ров) инсгруиент трудно оснастить 
твердым сплавом, а условия работы тре
буют повьшеппя стойкости (например, 
при обработке легированных сталей) и 
производительности. Практика показала, 
что фасо|Нные фрезы, обработанные элек- 
троискровьш способом, позволяют значи
тельно увеличить подачу.

Па ннструмептальпом заводе электроис
кровая обработка инструмента начала 
п р т е п я т ь с я  в прошлом году. В результа
те совместной исследовательской работы 
был установлен лучш ий способ электроис
кровой обработки.

М. МАКАГОН, 
аспирант физического факультета 

университета им. В. В. К уйбыш ева.
Л. БУДНИЦКИЙ, 

начальник технического отдела 
инструментального завода.

Подготовка к  выборам в  м естны е Сове
ты  нача.лась повсомоетно.

Но в Тлиигояэевскон леспромхозе мед
л ят  с вазвсрты ваписм  массово-пашггагче- 
екой работы среди паселения. П арторга- 
т т а ц и я  только 10  октября утвердила со
став  агитаторов.

До сего времени не проведен семинар 
агитаторов. Партбюво не позаботилось о 
Той. чтобы обэслючить их необходимой ли
тературой.

В люотроихозе не увидишь ни лозунга, 
пи  п лак ата  о предстоящ их выборах. Агит- 
ПДТ1КТЫ не ОТКРЫТЫ, никто не проявляет 
заботы  о том. чтобы их оборудовать.

Вообще за  последние два месяца н е  б №  
ло проведено ни одной левдии  и.лл бесе
ды. Лесозаготовите.ли хотят зн ать  о по-* 
СЛЭ1 ШХ собы тиях в паш ей стране, в Ко- 
рэз, в  странах народной демО’К ратии. во 
н икто  им об этом не рассказы вает.

В клубе леснрмгхоза. в к р асн ьп  угол
к ах  лесозаготовительны х участков демон-i 
стрирую тся только кинофильмы. К руж ки 
худож ественной самодеятельности не ра
ботают.

Надо полагать, что Томский райюяЁ 
п ар ти я  разберется в причинах неудовлет
ворительной постановки маесово-политич»^ 
ской  работы  в  лееггоомхозе.

С. АНДРЕЕВ.

V < ''Ч ''
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Включаясь в предоктябрьское социалистическое соревнование. Валентна 
Иванович Малявский, фрезеровщик Томского ремонтного завода «Республика», 
брал обязательство ежедневно выполнять по две нормы. Слово свое тов. Ма
лявский держит. Он ежедневно выполни ет по две с половиной нормы.

На снимке: фрезеровщик В. И. Малявский.

Лл

Лчэто Ф ; Х итриневнчА .
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в ые  р е з е р в ы
ПйпиыЯ почзга ипжитем Мытищин

ской толкосукошый фабрики «Пролетар- 
скм црбела» тов. Ковалева, положибший 
начало новомт дашогаю — иассовоиу 
шецрению стахановского опыта, нашел 
1ютхячую поддержку среди инжснерно- 
теигических работников, мастеров и Ста
ханов дев Томского ордена Трудового Крас
ного Знамени шнятот1ептального завода. 
В цехах бригады снешга.тастов изучают 
гаеррдовью методы работы лучших людей 
предприятия и распространяют опыт ста
хановцев среди всех рабочих.

Пех сверл оелащеп в осповном специ- 
альдыми полуавтоматическими и автома- 
тичесюши станками. Здесь, главным обра
зом, работает молодежь. Поэтому массовое 
■распространенио передового опыта в этом 
пехе имеет особеипо большое значение.

Изучение опыта стахаповпев мы нача
ли с решающего в цехе участка сверло- 
Фрезерпых полуавтоматов. Па этом уча- 

'* стке имеется пять моделей станков для 
ф(резероват1я канавок и затылка спи
ральных сверл с коппчсскнм хвостовиком. 
Средние модели станков обслуживают два 
фрезеровщика, из которых оцш налад
чик, а другой — операционпый рабочий. 
По норме 01ГЙ должипы обслуживать шесть 

, станков, а обслуживают 9— 10.
Л П]̂ оп0сс работы фрезеровпп1ка включает 

в себя несколько онерапий: установку 
обрабатываемого виделкя, пуск станка, 
снятие готового изделия (остаповка стан
ка производится аптомат1гчоски). Кроме 
этого, рабочий производит промеры от- 
Фреэерованноох) сверла специальным шаб
лоном.

Отбор лучших приемов
Изучая опыт стахаиовок-фрезеровщиц 

те. Синевой и Ковылдшой, мы установи
ли. что каждая работает разлпчньпш 
приемами.

По норме на онеранию смены детали 
(установку сверла в патроп, зажим пат
рона, пуск станка, отвертывание патрона 
я святив сверла) полаыгстся 0,35 мину
ты. Тов. Синева вьшолняет ее за 0,16 
минуты. Тов. Еовы.шна производит эту 
асе работу за 0,21 минуты.

Наиболее рашгональным является 
способ сяены детали. применяемый 
T0S. (Синевой. Отвшгчиванвю натроиа 
и сиятне сверла производится ею почти 
одновремеяно: левой рукой она слециаль- 
яым ключом отвинчивает го.довку цанго
вого патрона, а правой в то же время вы- 
шшает обваботаяноо изделие. Тев. Ковы- 
дштя делает это раздельно: сначала от- 
вяичивает полностью патроп, а затем из
влекает сверло. Причем эту работу она 
производит только правой рукой.

Тов. Синева па каждой детали экоио- 
мяг 0,186 минуты. Средняя производи
тельность станка — 40 штук изделий за 
«адену. Подсчет показал, что при обслу
живании 10 станков фрезеровщща эко- 
шигит 74,4 МИНУТЫ или дает дополни
тельно за смену 62 изделдгя.

Прием работы тов. Синевой признав 
на методичеекюм совете пеха лучш'им и 
будет широко прэпагаплгроваться. Мы 
решили обу'хить этому приему и осталь
ных фреоеровшиков.

Сейчас изучаются приемы работы на
ладчиков тг. Сокольского и Соболева.

В процессе изуч1ешия открываются но
вые огромные резервы времени, которыми 
располагает участок по.ду автоматов и 
другие участки нашего пеха. По для реа
лизации этих резервов недостаточно толь
ко ИЗУЧИТЬ опыт стахаповпев и раенро- 
странить его. Нужно, как рекомендует 
тов. Ковалев, создать еще и условия для 
стахановского труда.

В этой области намп намечены и про
водятся в жизнь некоторые мероприя
тия. К созданию условий для работы 
мы подходим всесторонне, начшая с 
организации и плапирэванил времени 
рабочих и кончая перепланировкой парка 
оборудоса1гая. Мероприятия, проводимые 
нами, заключаются, главным образом, в 
улучшении организации рабочего места и 
распределения времени в смене.

Организация рабочего 
места

До последвего времени наладчику при
ходилось терять много времени на хожде
ние в кладовую за инструментом. Теперь 
он имеет нужный коип.тект инструмента, 
коФорьш пользуется для переключения 
станка с одного размера на другой, либо 
для смены притунившейся фрезы, и хра
нит его в тумбочке.

Нами . разработана инструкция по 
обеспечешию работах мест мерительным 
инструментом. Мастер смены за полчаса 
до начала работы, по имеющемуся у пего 
сменному номенк.татурпому заданию, обя
зан дать в к.дадовую заявку на нужный 
ему комплект мерительного инструмента и 
к началу смены получает его для рабочих 
своего участка.

Каждый наладчик со своим опврациоя- 
ником должны получить около 9— 10 
ящшюв с заготовками. Подноска их за
нимает не менее 15—20 минут. Мы 
организуем сейчас подноску полуфабри
катов силами подсобных р^чих, избав
ляя таким образом стапотанков от непро
изводительных за/грат времепи.

Сейчас сменные шеюсторни хранятся 
в участке на споппальпой доске. Старший 
ра^чий гохдбирает нужнью из них, 
когда переналаживает станов. Часто на 
поиски нужной шестерш! теряечхш иного 
времени. Мы решили перенести стеллаж 
шестерен в ипструмопталь!гую раздаточ
ную кладовую. Кладовщик, по заявке ма
стера, одновременно с режущим и мери
тельным инструментом будет готовить на
боры шестерен подачи и спирали.

Распределение времени 
в смене

в услопвях мястостаночното обехуж и- 
ванпя передача смеш̂ ; при неправильной 
ее органпгапии может занять не менее 
20—25 минут. Поэтому мы стреиилкя 
организовать прием смены так, чтобы съём 
первой стружки начинался с. гудком. Мы 
подробно и СТРОГО регламетшгруе}! время, 
которое рабочий должен затрачивать на 
те или иные вспомогательные операции.

Для того, чтобы смела, начинающая 
рабств, не теряла время па рЬскладк? 
заготовек по станкам, предыдущая смена 
по.тучает заготевзш из такого расчета, 
чтобы их хватило ве только для нее, но и 
на 2 часа работы последующей сменьи. 
Таким образом смепа. начинающая рабо
ту. принимает станки па ходу е 2-часо
вым запасом полуфабриката.

Прием станков от предыдущей смены и 
смазка их происходят без остановки уча
стка: рабочий, сменяясь, чистит станок и 
передает его сменщику. Пока тот при- 
пимаст и смазывает станок, сдающий 
смепу готовит следующий етапок.

Все эти мероприятия будут внедрены 
в самсе б-тижайшео время. Они являются 
лишь частью плана, паправлоппого на 
создание лучших условий для труда ста
хановцев. План рассмотрен и утвержден 
методическим советом.

Следует еще останов*ггься на предпола
гаемой перепланировке оборудования. -

I После длительных, серьезных исследова- 
I НИИ, проведенных техиологическим бюроII цеха совместно с техническим ■ отделом 
I завода, нами осушоствлена модернизация 
I станков. В результате повышены режимы' 
I резания, увеличившие производительность 
I станков на 30—40 процентов. Йо быст
роходные станки оказались сосредоточеп- 
ньши в одной группе, а стапкп, имеющие 
меньшую производительность, в дру
гой. Таким образом, получилось, что ра
бочий. обслуживающий более производи
тельные станки (на которых обрабатыва
ются изделия меньших размеров), пе успе
вает их обслуживать, а работающий на 
более крупной детали, недогружен. Это 
требует перестановки оборудования.

Многостаночнику весь день нужно дви
гаться от станка к станку. Чем менее 
извилист будет его путь, тем оп будет 
короче, значит, тем меньшими будут по
тери времета. тем меньше будет утом
ляться работай. При существующих ус
ловиях рабочему приходигся ходшъ не 
только вдо.ль ряда станков, но и между 
рядами. В этом случае он вынужден ша
гать через желоба, отводящие охлаждаю.- 
щую жидкость от стату)в. укрепленных 
па высоте 300—400 миллиметров от 
уровня пола, К общему баку системы ох- 
лаждепия.

На схеме Ml 1 показано существовавшее 
до сих пор расположение и маршрут, а на 
схеме Ml 2 —расположение оборудования 
и маршрут рабочего поело переетаповки. 
Перестановка же станков заключается в 
певсгвунширозке моделей. Всего нужно 
поменять местами 11 станков.

Больше внимания индивидуальному 
жилищному строительству

{Письмо 6 редакцию )
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Для облегчения труда стахановцев и 
предотвращения потерь вромши планом 
предусмотрены и сейчас устанавливаются 
на станки специальныо сигнальные 
устройства (нодобио семафора), показы
вающие рабочему, какой станок закон
чил цикл обработки и остановился. Эти 
устройства oprainrayioT маршрут рабочего 
и избавляют его от лишней ходьбы.

Все про'деланпое нами после подробного 
изучения И'отодов труда лучших шодси 
цеха является лушъ пача.том большой ра
боты по изучению и пере-дато стаханов
ского опыта на всех участках цеха сверл.

п. КУПЧИН, 
начальник цеха сверл Томского 

инструментального завода.

(Советское государство неустанно забо
тится об улучшении бытовых условий 
жизни трудящихся.

Забота коммунистической партии и со
ветского правительства о народе находит 
свое выражение, в частности, в оклзанин 
помощи населению, «едущему индивиду
альное строительсгво жилищ.

Насколько важное значение придается 
этому делу в стране, можно судить 

; по пятилетнему плану восстановления и 
развития народного хозяйства РСФСР, в 
котором говорится:

«...развернуть силами хозяйственных 
орга1Низаций строительство одноквартир
ных и двухквартирных жилых домов 
усадебного типа для продажи этих домов 

j рабочим, кнженерпо-техническим работпи- 
' кам и служащим на условиях прс.достав- 
ленпя долгосрочного кредита. Предусмот
реть за пятилетие в городах и рабочих 
пг.селках восстановленпе и строительство 
индивидуальных жилых домов на средства 
населения с помощью государственного 
кредита в размере 6 млп. кв. метров жи
лой п.дощади».

В 1950 году 48 предприятиям и орга
низациям Томска на индивидуальное жи- 
лишноэ строптельство бы.тн выдслепы 
средства, па которые может быть построе
но 7 тысяч квальатных метров жилпло
щади.

За последние годы с помощью государ
ства тоудятиося Томска выстроили свыше 
26.700 квадратных метров жилой плота- 
ди, в тш числе 3.000 кчадратпых метров 
в первом по-тугодни 1950 года. Томский 
облкомбанк сейчас имеет более 1.300 за
емщиков ссуды, которые получпли на ин
дивидуальное жилищное строптельство 
свыше 5 миллионов 200 тысяч рублей.

В индивидуальном поря.дке, с прмоп1ьго 
государства, выстроили дома учите.ть хгтж- 
скоЙ средней школы Л1 7 тов. К. П. Ше
мякин, стахановцы заводов тт. Н. П, Вол
ков, И. И. Китаев, инвалид Отечсствоппой 
войны тов. П. П. Сепбосв и много других 
трудящихся города. Их семьи теперь жи
вут в новых, благоустроенных кварти
рах. '

Нельзя, однако, не отметить не.дооцетку 
индивидуального жилищного строительства 
со стороны руководителей отдельных про- 
Mf.nnленных предприятий и учреждений. 
Эта недооценка сказывается не только в

недостаточной пгагощи ивдшт,дуальным за
стройщикам технической консультацией, 
материалами, транспоргпыня средствами, 
но и в неудовлетворительном освоении от
пущенных кредитов.

Плохо осваивают кредиты подшипнико
вый завод, трест «Томлое». энергокомби- 
пат, ннструм1ентальиый завод и другае.

Исполкомы районных Советов, дирекции 
и общественны» организации многих пред- 
гариятай но ведут массово-разъяспнтсль- 
пон работы сре.ди населения, по зпакд.мят 
трудящихся с порядком получения госу
дарственных ссуд. А порядок получения 
кредита для индивидуальной постройки 
дома не сложен.

Чтобы получить ссуду в комбанке, ра
бочие и служащие должны подать заявле
ние дирекпии егоого предпрпягия, а тру
дящиеся, не связанные с производством,—  
в исполком местного Совета. Выдача ссуд 
также производится байком через пред
приятия, а подавшим заявления в испол
ком — непоспедствонно коммунальным 
банком. В paftionax. где пет коммуиальпого 
банка, эти операции яроводят отделения 
Государствеппого банка.

Полученная ссуда должна быть исполь- 
•хована застройщиком по назначению. 
Очень важно при этом следить за своевре
менным погашением ссуд, не допуская 
просрочки.

Индивидуальные застройщики нередко 
нуждаются в технической помощи — в 
выборе площадки, определении точных 
границ участка, расположении построек, 
выборе типов построек и т. п. Такую 
помощь обязаны оказать предприятпя, уч- 
рождепия и исполкомы местных Советов. 
Нх долг также помогать застройщикам в 
изыскании транспорта, в приобретении 
строительных материалов.

Предприятия местной и кооперативной 
промышленности, цехи по выпуску изде
лий ширпотреба на крупных фабриках' и 
заводах, торговые организации призваны 
учитывать нужды индивидуальных за
стройщиков, удовлетворять их запросы.

В условиях Томска вопрос о создании 
пового жилищного фонда силами индиви
дуальных застройщиков имеет весьма ак- 
туальпое значение. Руководителям пред
приятий и исполкомам местных Советов к 
нему надо отнестись е большей ответствеп- 
ностью. в. СОРОКИН.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Не заботятся о жилищах рабочих**
Под таким заголовком в пашей газете 

(Л? 160) была опубликована заметка, в 
которой сообщалось, что руководители Том
ского весового завода по заботятся о жи
лом фонде, принадлежащем заводу. В | 
кварпграх не ишгранпы пета, окна и две-1 
рн требуют ремонта, многпв жильцы яе 
пмегот .дровяников. )

Заместитель директора завода тов. До

зоров сообщил редакции, что приняты ме
ры к устранению отмеченных недостатков. 
Печи отремонтированы, построены оовые 
и отремонтированы старые дровятгики. За
канчивается ремонт дверей и окон.

В благоустройстве усадеб и ремонте 
домов большое участие припимагот сами 
жильцы. Дирекция обсспечиваст их стро
ительными матернаяамн.
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Шпалопропиточный завод выполнил годовой план
Коллектив Томского пшалонропиточного 

завода брал на себя обязательство досроч
но выполнить годовой план проатпткп дре
весины Б 33-й годовщине Великой Ок

тябрьской социалп'стической революции.
9 рктя|5ря коллектив завода выполнил 

свое обязательство
Проверив свои возможности, коллектив

завода решил к 33-й годовщине Октября 
пепевьшолннть годовой план прошпчга 
древесины на 10 нроцоптов, а к концу 
года — на 23 процента.

ш О б  о х р а н е  к е д р о в ы х  
л е с о в *

Под таким заголовком в 151 нашей 
газеты было опубликовано письмо Г, Пуш
карева. Началыгик Томского областпото 
управления лесного хозяйства т, Молчанов 
и заместитель началтлика отделения лесо
пользования тов. Костылева сообщплн в 
редакцию, что рубка кедровых деревьев 
в Парабельском, Каргасокском и Паинском 
районах производилась по плашу заготовки 
карандашного ке.ТРа.

Рубка в орехопромысловых зонах запре
щена.

О работе радиоузлов
в ?'й 142 нашей газеты сообщалось о 

плохой работе радаоузлов в рабочих по
селках фабрики «Сибирь» и а̂лтайского 
леспромхоза.

Дирекция радиотрансляционных сетей 
сообщила родакции, что в настоящее вре- 

; ия эти радиоузлы переданы в ведение 
' Томской дирекции радиотрапеляпнонных 
i сетей. В рабочем поселке фабрики «Ои- 
' бирь» реконструируется ра.диоляния и 
, проводятся ремонт радиоточек. Нам1счша 

реконструкция лтгаейио-абонептного хо
зяйства и ремонт лпнии радиоузла Еал- 
тайского леспргодхоза.

Ответы на неопубликованные письма

В редакцию поступило письмо о хшце- f
пш кооперативных средств директором | 
Кривошеяпского химлесхоза Еолеговым и j 
бухгалтером Удаюневым.

Областная прокуратура, проверив Фак
ты, указанные в корреспопдбпцни, при- ] 
Блекает Кодегова и Ударцева к уголовной J 
ответственности.

Из Чеюемопштгков нам сообщили, что 
лосслок но имеет иаименовашй улиц в 
номеров домов.

Горжилуправлевл® уведомило редак
цию. что в поселках Черемопшики и 
сиичфабрикп «Сибирь» производится пла
нировка улиц, после чего будет начата 
нумерация домов.

Лейбористская конференция 
в Маргете

Лейбористское правительство Англии 
имело возможность проверить свою по
литику на двух недавних съездах; на 
конгрессе тред-юнионов, состоявшемся в 
сезнтябре, и на 49 конферешдии лейбо
ристской партии, прошедшей в начале 
октября.

На конгрессе тред-юниотюв в Брайто
не лейбористское правите чьство потер
пело жестокое пора/кение по коренному 
вопросу внутренней политики — поли
тике замораживания зар.1 ботной платы.

При проведении ежегодной конферен
ции руководство лейбористской партии 
сделало все, чтобы избежать пораже
ния.

В конце июля вместе с повесткой дня 
был опуб.чш?ован программный доку
мент — «Лейбористская партия и новое 
общество». Это была расплывчатая 
бессодержательная декларация, о ко
торой можно сказать лишь одно, что 
многие ее положения были позаимство- 
раны у консерваторов и что она не 
вносила ничего нового в политику лей
бористов.

В первоначальной повестке дня фи
гурировали сотни резолюций, очень 
остро критиковавших как внутреннюю, 
так я внешнюю политику правитель
ства. В резолюциях местных организа
ций много внимания уделялось полити
ке цен и заработной платы и стоотости 
жизни, а также вопросам ’ жилищного 
строительства. Во многих резолюциях 
затрагивались вопросы национализации 
промышленности и отмечалось, что 
бывшим владельцам национализирован
ных предприятий выплачены слишком 
больпше суммьц

Чтобы ослабить картину массового 
недовольства, исполком лейбористской 
партии разрешил местным организациям 
присылать не более одной резолюции. 
Несмотря на такое ограничение, в пред
варительной повестке в разделе «внеш
няя политика и угроза войны» оказа
лось 27 резолюций. Первая же из них, 
внесенная профсоюзом электропромьпи- 
ленности, резко расходилась с полити
кой Бевина. «Конферешшя глубоко 
встревожена, говорится в резолюции, 
нынешними военными приготов.чепиями, 
что является результатом разногласий 
.между пятью великими державами... 
Конференция призывает английское 
правительство проявить инициативу с 
целью созыва конференции США, 
СССР, Франции, Китайской народной 
республики и Англии для заключения 
пакта мира между этими державами».

Еще более острый характер . имела 
резолюция норвудской партийной орга
низации. Она выражает «сожаление по 
поводу того, что внешняя политика 
Англии принимает все более милита- 
ристшшй характер, примером чего яв-‘ 
ляется все более тесное объединение с 
американскими силами, колоссальные и 
все более растущие расходы на воору
женные силы, прибытие в Англию аме
риканских бомбардирювщиков и летчи
ков и предложение хранить в Англии 
американские атомные бомбы...».

Эта и другие подобные ей резолюции 
йеизмешю требовали пересмотра поли- 
тшш Англии. Многие резолюции напо
минали о тех обязательствах, которые 
были даны в 1945 г. в лейбористском 
манифесте «Взглянем в лицо будуще
му», обещавшем укрепить англо-совет
скую дружбу.

Совершенно ясно, что руководство 
партии не желало допускать ши1>мгого 
обсуждения таких резолюций., Расхож
дения между этими резолюциями, вы
ражающими заботу о мире, и политикой 
Бевина говорят о пропасти, лежащей 
между лидерами партии, осуществляю
щими проамериканскую политику, и 
требоваигаями местных организаций, от- 
рансающшии подлишшге настроения 
масс.

Для того, чтобы помешать распро
странению имеющегося недовольства и 
любыми средствами добиться одобрения 
правительственной иолитики, к непо
средственному участию в заседаниях 
конференции были привлечены чуть ли 
не все мшшстры. На конферетгии вы
ступал Бевин, специально для этого 
вернувшийся с сессии ООН, Эттли, 
Моррисон, Шинуэлл, Бивен. Репрессии 
против прогрессивных элементов и 
исключения из партии также влияли на 
ход работы конференции и должны бы
ли удержать от резкой критики pjnto- 
водства. Наконец, недемократические 
методы работы конференции, когда ли
дерам предоставлялось для выступлений 
по часу, а рядовым членам пять мпиут, 
когда президиум произвольно комбини
ровал и объединял вносимые резолю
ции,—все это позволило исполкому 
спастись от прямого поражения на кон
ференции.

Однако с трибуны было произнесено 
немало резких речей. Делегат от Ман
честера Гарри Ратнер сказал правду об 
американской агрессии в Корее. Член 
парламента Гарри Дэвис внес объеди
ненную резолюцию по вопросам внеш
ней политики, в которой были выраже
ны мысли прогрессивных элементов, 
партии. Требуя предотвратить угрозу 
войны, резолюция предлагает созыв 
конференции пяти держав, настаивает 
на запрещении ато.мпого оружия и до
пуске представителя Китайской народ
ной республики в Совет Безопасности и 
т. Д-

Ряд делегатов в своих выступлениях 
осуждал установление зависимости Анг
лии от США и курс на вооружение За

падной Гермашш. Вопросы внешней по
литики лейбористов с ее пршщипом 
гонки вооружения оказались в центре 
внимания конференция. Руководство 
партии еще в период подготовки к кон- 
феретщии почувствовало, что именно 
внешняя политика лейбористов, одобряе
мая «самим» Черчиллем, подвергнется 
наибольшей критике. Поэтому доклад 
исполкома о внешней политике был 
внесен в последний момент и с больши
ми поправками, смягчавшими его перво
начальный тон.

Голосование по вопросам внешней 
политики исполкома дало следующие 
результаты: резолюция, внесенная Дэви
сом, собрала 881 тыс. голосов, а против 
нее было подано 4 881 тыс. голосов. 
Таким образом политика Бевина получи
ла одобрение. В этом гoлocoвaн^^и cita- 
залась вся антндемо1фатнческая сущ
ность лейбористской партии. . Результа
ты голосования определяются не дискус
сией, а том. что исполком . является 
держателем основной массы голосов, 
представленных коллективными члена
ми — крупными профсоюзами. — таки
ми, например, как союз транспортных 
и неквалифицированных рабочих. Эти 
профсоюзные массы формально входят 
в лейбористскую партию, не приншиая 
никакого участия в обсуждении полити
ческих вопросов. Лидеры партии, пред
ставляя эти союзы на лейбористской 
конферешщи, располагают, сотнями ты
сяч голосов.

Реакционная газета «Дейли мэйл», 
оценивая итоги конференции, замечает, 
что делегаты неохотно одобрили внеш
нюю политику, в основе которой лежит 
вооружение.

Копферетаия показала, что значи
тельная часть членов лейбористской 
партии осуждает как внешнюю, так и 
внугрешпою политику исполкома и тре
бует проведения миролюбивой политики 
и соглашения с Советскши Союзом по 
ОС1ЮБЯЫМ вопросам международных от
ношений.

Наглая провокация 
французской реакции

8 октября на митинге в городе Ош
(департамент Htop) совершено покуше- 
тше на одного из рухгаводителей Фран 
цузской компартии Жака Дюкло.

Политика фашистского Террора полу
чает все более наглый и широкий ха
рактер. а безнаказанность преступншюв 
поощряет та к новым и новым покуше
ниям.

Летом 1948 года у здания итальян
ского парламента был тяжело ранен 
вождь трудящихся Итайни Пальмиро 
Тольятти. В те же дни, в др1тюм конце 
земного шара было совершено покуше
ние на секретаря компартии Японии 
То5{уда. В августе нынешнего года фа
шистские бандиты убили председателя 
коммунистической партии Бельгии 
Жульена Ляо. Несколько недель тому 
назад в Аргентине был убит один из 
руководителей коммунистической партии 
Хорхе Кальво.

Эти преступления порождены полшн- 
кой реакционных правительств, проводя
щих фашистские репрессивные законы 
против кр.мпартий, профсоюзов и всех 
прогрессивных элементов.

Заокеанские методы террора и про
вокаций насшкдаются в Европе.

Именно Соединенные Штаты Амери
ки после второй мировой войны первы
ми стали на путь усиления преследова
ния компартии. Именно в США р5шо- 
водство компартии подверглось судейюй 
расправе.

Именно в США в марте 1948 года 
был опубликован так называемый «план 
икс», разработанный по инициативе 
председателя сенатской комиссии по 
ассигнованиям Воиджеса. Американский 
еженедельник «Юнайтед Стейтс ньюс 
энд Уорлд рипорт», характеризуя этот 
план, писал, что он «предусматривает 
шпионаж, саботаж, применение оружия, 
а в случав необходимости и применение 
убийства видных коммунистов».

Вскоре после этого комиссия по 
вностравным делам палаты представи-

События 
в Корее

Сообщения главного 
командования Народной 

армии Корейской народно- 
демократической республики

ПХЕНЬЯН, 13 октября. (ТАСС). 
Главное командование Народной армии 
Корейской народно-демократичалюй 
республики сообщило сегодня утром;

На всех фронтах части. Народной ар
мии продолжают вести ожесточенные 
бои с противнштсм.

Неодиоь'ратныо попытки противника 
предпринять наступление при поддерж
ке танков и бронемашин севернее Кэсо
на (Кайдзйо) были отбиты в результате 
контрударюв частей Народной армии,

В этих боях части Народной армии 
нанесли противштку большие потери в 
живой си.де и TexKmte, уничтожив два 
танка, три 105-миллиметровых орудия 
и семь автомашин со снарядами.

ПХЕНЬЯН. 13 октября, (ТАСС). 
Главное командование Наоодной ^рмии 
Корейской народно-демократической 
республики передало сегодня вечером:

В районе Кэсона (Кайдзйо) части На
родной армии, продолжая ояЕесточетшые 
бои. наносят потери протившшу, пыта
ющемуся прорвать позштии частей На
родной арлтни в этом районе.

11 октября в районе Кэсона (Кайдзйо) 
противник потерял в бою свыше д в ^  
батальонов живой силы, а также иного 
боевой техники, в том числе 5 танков. 
В этом }ке бою зшичтожен один вранЕе- 
ский самолет.

Самоотверженный труд 
корейских крестьян

ПХЕНЬЯН, 13 октября. (ТАСС). Кре
стьяне Северной Кореи, приступившие 
к уборке поздних культур, борются за 
своэвременную и без потерь уборку уро
жая, за то, чтобы дать фронту больше 
продовольствия.

Несмотря на жестокие бомбардировки 
аморикашской авиации, уборка идет 
успешно. Хорошо организовали уборку 
риса крестьяне провинции Северный 
Пхеньян. Ежедневно убирается на 20 
проц. больше риса, чем в прошлом го
ду. Успешно идет уборка в уезде Ая- 
чжу. Здесь все уборочные работы в ос
новном выполняют женщины. На 1 ок
тября убрано более 70 процентов ряса. 
Кансдая деровня стремится , в кратчай
шие сроки закончить уборку риса.

В провинции Хванхэ уборка поздних 
культур близится к концу. Так. напри
мер. в волости Сунпхея убрано уже 80 
процентов урожая риса. Уборка других 
поздних культур закоичена. Успешно 
проходит уборка и в провшщиях Юж
ный и Северный Хаигеи, Канвой и Тя
ган.

По почину Лидии 
КорабельниБОвой

БУХАРЕСТ, 13 октября. (ТАСС). По 
сообщению Румьшекого телеграфного 
агентства, первым в Е’умынии отклик
нулся на призыв Лидии Корабельни- 
ковой коллектив фабрики «Амбалажул 
металик* в г. Тимишоара, который 
включился в социалистическое соревно
вание за самый высокий лицевой счет 
экономии. Этому примеру последовали 
рабочие всех предприятий страны.

Коллектив обувной фабрики «Партии 
занул» в г. Бакэу, благодаря использо
ванию отходов, только в прошлом ква1>- 
тале сэкономил свыше 2.580 тыс. лей.;

Коллектив Ш0|рстеткацкого цеха су
конной фабрики в г. Бухуш сэкономил 
в течение одной недели 200 тыс. лей.

12 бригад нефтяного промысла 
Окиурь-Гура сэкономили свыше 1 млн.; 
лей.

Механики нефтеочистительного заво
да 3 в Теленше при изготовлении 
частей для насосов использовали отхо
ды и сэкономшш на этом 1.500 тыс,; 
лей.

телей США опубликовала список, содер^ 
жавший имена 500 руководящих деяте
лей коммунистических партий восточно
го полушария. Легко понять, что такой 
список являлся прямым указателем для 
агентуры иностранных разведок.

Фашистские убийцы пользуются пол
нейшей безнаказанностью. Так, напри
мер, убийцы Жульена Ляо не найдены,- 
а лица, явно причастные к убийству, 
полицией выпускаются на свободу. Га
зета «Де ваархейд» на-днях сообщила,- 
что бсльгайская полиция выпустила на 
свободу террориста майора графа де 
Лоос Корсварен, у которого в замке 
был обнаружен склад оружия и кото
рый имеет отношение к фашистам, 
убившим Жульена Ляо.

А разве не примечательно, что 
остается безнаказанной и пропаганда 
политических убийств. Председатель 
социалистической партии Бельгии Бюзе 
12 августа в центральном органе своей 
партии «Пепль» злобно призывал к 
расправа с коммунистами. Через неде
лю после этого открытого призыва к 
убийству пал Жульен Ляо. Так отчет
ливо выступает постыдное сотрудниче
ство правой социал-демократии с фа
шистскими молодчшгами.

Во Франции за последние два меся
ца шесть раз забрасывались бомбами и 
гранатами массовые собрания и поме
щения общественных организаций.

В этой стране ничего не слышно о' 
с,удах над организаторами этих терро
ристических актов. Правящие круги им 
покрэвите.льствуют. В то же время изо 
дня в день печать систематически сооб
щает о процессах и репрессиях против 
сторонников мира, участников демон
страций, стачек и т. д.

Рабочий класс, коммунисты противо
поставляют преступлениям господствую
щих 1слассов свою мобилизованность, 
свою бдительность. Народные массы, 
борясь против фашистского террора, 
сплачиваются вокруг коммунистических 
партий. Вся деятельность прогрессив
ных сил направляется на борьбу против 
преступной работы поджигателей войны. 
Без этого нельзя отстоять мир.

В. ГРИШАНИН.
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Пятая сессия Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций
У т реннее заседан и е П олит ического  

ком и т ет а 12 о к т я б р я
НЫО-ИОРК, 12 октября. (TACCV 

Йа сегодшшшем утрюннем заседания 
Политапесксяю шмитета продолжалось 
обсуждение вопроса, именуемого чОбъ-, 
«дашенные действия в пользу мира».

Обсуждение открылось выступлееием 
представителя Великобритании Янгера. 
Большую часть своей, речи английкжий 
преяставитель посвятил пошлткам до
казать, будто бы предложеиный номи- 
тету проект резолюции семи, государств 
соответствует Уставу ООН и не на- 
правлея на подрыв роли Совета Без
опасности. Как и другие представителя 
англо-американского блока, Янгер пы
тался свалить на Советский Союз от- 
ветствешюсть за существующее напря
жение в международном положении и 
за отсутствие единогласия великих дер
жав в Совете Безопасности по различ
ным вопросам. Далее, Янгер перешел к 
двум проектам резолюций, внесенных 
вчера делегацией СССР, одна из кото
рых содержит рекомендацию Совету 
Безонасности разработать мероприятия 
для ироведения в жизнь положений Ус
тава о предоставлении государствами — 
членалш ООН воорщкенных сил в рас- 
горяжение Совета Безопасности и об 
эффективном функционировании воен
но-штабного номитета, а вторая реко- 
меидует пяти постояннъш членам Сове
та Безопасности принять меры к ско
рейшему осуществлению статьи 106-й 
Устава, предусматривающей консульта
ции между ними с целью принятия от 
имени Организации совместных дейст
вий, необходимых для поддержания 
меж1дународного мира и безопасности, 
впредь до выделеиия в распоряжение 
Совета Безопасности вооруженных сил 
в соответствии со статьей 43-й Устава. 
Замечания, сделанные Янгером, не сви
детельствовали об его стремлении ис
пользовать возможности сотрудничест
ва, намеченные в этих двух 1троектах. 
Янгер не преминул при этом повторить 
клеветнические обвинеоЕШя против Со
ветского Союза.

Английский представитель обещал 
'Ляполиительно выступить по проектам 
Деленации СССР позднее. Касаясь чи
лийской резолюции, Янгер выразил на
дежду, что она может быть объединена 
с революцией семи.

Затем вьктупил представитель Ук
раинской ССР Барайовский.

Отметив, что защитншш проекта рег 
эолюции семи государств и ряд других 
делегаций развернули наступ.тгаие 
главным образом на принцип единогла
сия' пяти постоянных членов Совета 
Безопасности, Барановский заказал, что, 
по существу, эта кампания направлена 
на коренной пересмотр основных поло
жений Устава ООН. т. е. к ревизии 
принципов ООН.

Говоря о роля великих- держав — 
постоянных членов Совета Безопасно
сти, представитель Украинской ССР 
остановился на политике Советского 
Союза по отношению к малым нациям, 
зачитав при этом следующее заявление 
И. В. Сталина на обеде в честь фин
ляндской праитгельственной делегации 
7 алреля 1948 года:

«Многие не верят, что могут быть 
равноправными отношения между боль
шой и малой нациями, но мы. совет- 
сйие люди, считаем, что такие отноше
ния могут и долнсны быть. Советские 
люди считают, что каждая нация, — 
все равно — большая или малая, име
ет свои качественные особенности, свою 
специфшгу, которая принадлежит толь
ко ей и которой нет у других наций. 
Эти особенности являются тем вкладом, 
который вносит каждая нация в общую 
секровищшщу мировой культуры и до
полняет ее, обогащает ее. В этом смыс
ле все нации—и малые, и большие, — 
находятся в одинаковом положении, и 
каждая нация равнозначна любой дру
гой нации».

Мы глубоко уважаем мнение боль
шинства, сказал Барановский, так же. 
как и мнение каждой страны. как бы 
мала она ни была. Представитель Ук
раинской ССР подчеркнул также, что 
голос всех стран должен быть учтен и 
учитывается Уставом ООН.

Далее Барановский изложил пози
цию делегации Украинской ССР по от
ношению к проекту резолюции семи 
делегаций. Он заявил, что делегация 
Украинской ССР не возражает против 
предложения о созьше чрезвычайных 
специальных сессий Генеральной Ас
самблеи. Но мы, продолжал Варанов- 
оний, не можем согласиться с тем, что
бы такие сессии созывались по требо-

ТОМСКИИ ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

им. в. П. Чкалова

15 октября утром и вечером
[«ВОЛКИ и  о в ц ы »

17 ОКТЯбг'Я
[«ЗАКОН ЗВЕЗДЫ »

18 октября.
«ЯБЛОНЕВАЯ ВЕТКА»

19 октября
ЧВОЛКИ и  ОВЦЫ»1

Начало спектаклей в 8 часов вечера.
Открыта предварительная продажа 

сезонных абонементов.

КИНО имени М. ГОРЬКОГО
15 октября

Hoв̂ >IЙ художегтвеипый фильм 
«ПАЯЦЫ»

Hanajjo: 1 ч., 2 ч. 80 м., 3 ч. 40 м.,
5 ч., 6 ч. 30 м., 8 ч., 9 ч, 30 м., 11ч.

С 16 октября
Новый художественный фильм 
[«НЕВИДИМЫЙ ФРОНТ» 

Начало; 11 ч.. 12 ч. 55 м., 2 ч. 50 м.,
4 ч. 45 м., 6 ч. чО м., 8 ч. 35 м., 10 ч. 25 м.

Принимаются коллективные заявки.
ВНИМАНИЕ!

Книжные магазины облхшиготорга 
гор. Томска с 20 по 30 октября прово
дят

БАЗАР н о т н о й  ЛИТЕРАТУРЫ
В ассортименте имеется большой вы

бор массовых песен, романсов, арий из 
опер русских п западноевропейских 
классиков, ноты для фортепиано; серия 
легких оркестровых произведений, тан
цевальной и бытовой музыки для малых 
составов оркестров.

вашоо любых сеага члевса Оавеява Без
опасности, тая как такой порядок про
тиворечит Уставу ООН. Делегация Ук
раинской ССР считает возможным так
же принять прейложение о создашвя 
комиссии наблюдателей («кошксии по 
соблюдению митра») при условии, что 
при комплектовании этой комиссии бу
дет обеспечен ее иредставительный ха
рактер.

Барановский заявил, что делегация 
Уираянсмой ССР считает неприемлемы
ми предложения о создании отрядов 
ООН, о назначении военных экспертов 
Я учреждении так называемого комите
та коллективных мероприятий, ибо эти 
предложения направлены на то, чтобы 
обойти Устав, направлены на ломку Ус
тава и на нарушение принципа едино
гласия пяти постоянных члено1В Совета 
Безопасности.

В затгслючение Барановский заявил, 
что делегация резервирует за собой 
право подробно высказаться по обсуж
даемым преяложениям при рассмотре
нии проекта резолюции по пунктам.

Затем выступил представитель Бо
ливии. Он вынужден был признать, что 
созданный в свое время в нарушение 
Устава ООН так называемый межсес
сионный коьштет оказался неработо- 
способяым, так как ряд стран не при- 
iHHMan в нем участия, а главным обра
зом потому, что этот комитет, по вы
ражению представителя Боливии, зани
мался «академическими дискуссиями», 
не имеющими практического значения. 
Представитель Боливии убеждал в за
конности предложений, изложенных в 
проекте резолюции семи делегаций. 
Вьтступление представятеля Боливии 
содержало грубые вьшады против Со
ветского Союза и его внешней полити
ки.

Предста1витель' Мексики выступил в 
защиту проекта резолюции семи, утвер
ждая. что этот проект будто бы 
«соответствует букве и духу Устава 
ООН».

Глава делегации БССР К. В. Кисе
лев в начале своей речи указал на то, 
что происходящие споры и борьба во
круг так называемого «права вето» от
ражают борьбу двух основных тенден
ций в ООН, одна из которых стоит за 
уважение пршщипов Устава ООН, за 
точное вьшолнение этих принципов, в 
то время как другая стремится расша
тать фундамент ООН, добиться реви
зии Устава незаконными способами.

Отметив, что борьба против принципа 
единогласия великих держав в Совете 
Безопасности имеет свою долгую исто
рию, Киселев заявил, что делегация 
CUIA на этой сессии Генеральной Ас
самблеи, видимо, решила, что она имеет 
достаточно прочную позиг(ию, для того, 
чтобы, наконец, опрокинуть этот прин
цип. Резолюция семи делегаций . факти
чески оформляет то, чего добивались 
раньше сторонники ликвидации «вето». 
Киселев решительно выступил против 
попыток представителей англо-амери
канского блока обойти принцип едино
гласия великих дер?кав в Совете Без
опасности. «Резолюция семи, — заявил" 
он, — ставит своей задачей 'Подменить 
Совет Везопасности Генеральной Ас
самблеей, парализовать его деятель
ность, превратить ООН в орудие аме
риканской внешней политики. Формаль
но не затрагивая существования Совета 
Безопасности, на деле резолюция семи 
предлагает наделить Генеральную Ас
самблею такими полномочиями, кото
рые, согласно Уставу, может или дол- 

.жен иметь Совет Безопасности».
Глава делегации БССР остановился 

далее на каждом из четырех основных 
разделов проекта резолюции семи. Он 
отметил, что его делегация не возража
ет против раздела «а» резолюции, пре
дусматривающего созыв чрезвычайных 
специальных сессий Генеральной Ас
самблеи. Однако Киселев заявил, что 
он решительно возражает против созы
ва чрезвычайных сессий по рюшению 
семи любых членов Совета Везопасно
сти, поскольку право созыва таких сес
сий предоставлено Уставом Совету Без
опасности в целом, включая всех посто
янных членов Совета. Представнггель 
БССР высказался также против 24-ча
сового срока созыва таких сессий, зая
вив, что представители государств дол- 
исны иметь необходимое время для то
го, чтобы подготовиться и прибыть на 
сессию.

Киселев оказал, что делегация БССР 
не имеет возражений против раздела, в 
котором предусматривается создание

наблюдателей. гоздчеркнув, 
однако, что эта комиссия должна быть 
представительньш ор(ганом ООН, а не 
орудием в руках какой-нибудь группи
ровки держав.

Глава делегатдаа БССР поддержал 
два проекта резолюций, вяесеиных де
легацией СССР, которые содержат ре
комендации, направленные на обеспече-

щюведеяия предусмотренньй Ус
тавом ООН мероприятий для укрепле
ния междуна.родното мира и беэопао- 
ности.

Последним на' васедашия выступш! 
представитель Венецуэлы Гооасалес. ко
торый поддержал проект резолюцш се
ми.

Д н евн о е  заседан и е П олит ического  
ко м и т ет а  12 о к т я б р я

НЫО-ИОРК, 13 ооЕСТября. (ТАСС). 
Вчера на дневном заседании Политиче
ского комитета американский предста
витель Даллес заявил, что он будет 
«онсультиркхваться с чилийской делега
цией относительно включеиия некото
рых сторон чилийского проекта в аме
риканский проект резолюции, который 
■преследует цель передать вооруженные 
силы, предназначенные для «действий 
против агрессии», под контроль Гене
ральной Ассамблеи.

Представитель Панамы поддержал 
американское предложение. Представи
тель Швеции Ундея также поддержал 
это предложение, однако заметил, что 
Швеция при существующих законах не 
может вьвделить контингента своих во
оруженных сил для ■«службы в Органи
зации Объединенных Наций». Поэтому, 
сказал он, Швеция воздержится при го
лосовании этого пункта американской 
резолюции.

Представитель Южно-Африканского 
Союза, поддержав «общие цели» аме
риканской резолюции, признал, что он 
сомневается в нояституционности' пунк
та, предусматривающего, что Генераль
ная Ассамблея может рекомендовать 
принудительные меры. Он сказал, что 
было бы предпочтительно придержи
ваться Устава ООН в вопросе о созыве 
специальной сессии Генеральной Ас
самблеи вместо того, чтобы принимать 
положения американской резолюции. 
Кроме того, он возражал против созда

л и  группы военных эиспертов при Ор
ганизации Объединенных Наций.

Представитель Сальвадора поддержал 
америкайскую резолюцию.

Польский делегат Бербжхвсяий ва- 
я®ил, что американский проект являет
ся лишь новой попыткой добиться фак
тического пересмотра Устава. Однако 
раньше никогда не выдвигались столь 
искзюственные аргументы, «сазал Бер- 
бловский. Хотя Даллес отрицал, что 
американская резолюция нарушает Ус
тав, продолжал он, канадский делегат 
Пирсон, сам не желая того, разоблачил 
подлинные цели, потребовав, чтобы все 
препятствия, создаваемые меньшин
ством, были устранены. Бербловский 
иронически заметил, что Пирсон «вне
запно стал подрьшньш элементом».

Самый важный вопрос — необходЭ" 
•мость достигнуть сотрудничества между 
государствами, ’ имеющими различные 
социальные системы, — не затрагиваегг- 
ся американским предложением.

Б заключе1тае Бербловский сказал, 
что Геттеральная Ассамблея может ре
шить проблемы, стоящие перед ней, 
приняв два предложения Советского 
Союза, представленные в связи с воп
росом об «Объединенных действиях в 
пользу мира».

После Бербловского выступили пред
ставители Аргентины я Дании, гошигда- 
новец и представитель Колумбии. Все 
они поддержали американскую резолю- 
цшо.

К  заседан и ю  Совет а Б езопасност и  
12 о к т я б р я

НЪЮ-ИОРК, 13 октября. (ТАСС). 
Вчера состоялось закрытое заседание 
Совета Безопасности, на котором рас
сматривался вопрос о назначении гене
рального секретаря ООН на последую
щий пягилетний срок в связи с тем, что 
срок пребывания ньшешнего генераль
ного секретаря ООН Трюгве Ли исте
кает 1 февраля 1951 года. Как извест
ие. согласно статье 97 Устава ООН ге
неральный секретарь назначается Геяе- 
■ральной Ассамблеей ООН по рекомен
дации Совета Безопасности.

На вчерашнем заседании представи
тель СССР Я. А. Малик предложил на 
пост генерального секретаря ООН кан
дидатуру министра иностратшых дел 
Польши Модзелевского. Югославский 
делегат Беблер предложил вновь назна
чить на пост генерального секретаря 
ООН на 'Последующий пятилетний срок 
Трюгве Ли.

Делегаты Франц'ви и Индии высказа
лись, за то, чтобы отложить голосование 
по обеим кандидатурам до следующего 
заседания Совета Безопасности. Пред
ставитель СССР Малик поддержал это 
предложение. Однако председательству
ющий в Совете Безопасности в октябре 
представитель США Остин настоял на

немедленном годасоваянш [Предложение 
о том, чтобы отложить  ̂ голосование до 
следующего заседания не собрало необ
ходимого большинства голосов.

Как стало известно, за кандидатуру 
Модзелевского голосовал один член Со
вета Безопасности (СССР); против го
лосовали четыре делегата (Куба,'  Эква
дор, Югославия и гоминдановский пред
ставитель); шесть делегатов воздержа
лись (США, Англия, Франция, Египет, 
Норвегия и Индия).

При голосовании кандидатуры Трюг
ве Ли за назначение его вновь гене
ральным секретарем ООН голосовало 
9 членов Совета Безопасности, гомин
дановец воздерзкался. Советский Совэз 
голосовал против кандидатуры Тршгве 
Ли.

Таким образом, ни один из кандида
тов не получил требу’̂ емого числа голо
сов, включая совпадающие голоса пяти 
постоянных членов Совета Безопасно
сти. Председатель Совета Безопасности 
Остин направил письмо председателю 
Генеральной Ассамблеи с сообщением 
о том. что Совет Безопасности не до
стиг согласия по вопросу о рекоменда
ции кандидата на пост генерального сек
ретаря ООН.

о п(М)ведении переписи скота по состоянию 
на 1 января 1951 года

Рет ет ае М  исполнит ельного комит ет а Томского 
област ного Совета депутат ов т рудящ ихся

г. Томск 10 окт ября 1950 года
в  целях щюверш! кш олвшня госу

дарственного плана развития животно
водства и получения точных данных о 
численности скота в области, в соответ
ствии с постановлением Совета Мини
стров Союза ССР от 29 августа 1950 
года № 3723 «О всесоюзной переписи 
скота по состоянию на 1 января 1951 
года», исполнительный комитет решил:

1. Провести с 1 по 8 января 1951 го
да перепись крупного рогатого скота, 
свиней, овец, коз н лошадей по состоя
нию на 1 января 1951 года на всей 
территории области—в колхозах, в госу
дарственных и кооперативных хозяйст
вах, имеющих скот, а также в хозяйст
вах колхозников, единоличников, рабо
чих и служащих как сельской, так и 
городской местности.

2. Провести контрольную проверку 
данных переписи, оХватив ею не менее 
10 процентов дворов колхозников, еди
ноличников, рабочих и служащих.

3. Установить, что перепись скота по 
состоянию на 1 января 1951 года и 
контрольную проверку данных переписи 
проводят областное статистическое 
управление и его местные органы.

4. Обязать председателей колхозов, а 
также руководителей государственных 
и кооперативных хозяйств, имеющих 
скот, закончить к началу переписи ин
вентаризацию и пересчет скота в на
туре по состоянию на 1 января 1951 
года.

Представить счетчикам, проводящим 
перепись скота, точные и лично прове
ренные ими сведения о численности 
скота по состоянию на 1 января 1951 
года по формам, утвержденным Цент
ральным Статистическим Управлением 
при Совете Министров СССР.

5. Установить, что перепись скота в 
хозяйствах колхозников, единоличников, 
рабочих и служащих проводится счет
чиками путем подворного обхода и опро
са владельцев скота, с обязательным 
пересчетом скота в натух>е.

6. Обязать председателей городских 
и районных исполкомов и сельских Со
ветов:

а) разъяснить значение и задачи пе
реписи скота на собраниях колхозни
ков, рабочих и служащих, через радио 
в печать;

б) обеспечить городских и районных 
инспекторов ЦСУ СССР необходимым

количеством проверенных и подготов
ленных работников для проведения пе
реписи скота, освободив их на время 
переписи от основной работы сроком на 
12 дней и сохранив им» заработную 
плату по месту их основной работы, 
независимо от получения ими дополни
тельной оплаты от органов Центрально
го Статистического Управления;

в) обеспечить работников, участвую
щих в проведении переписи скота, сред
ствами передвижения внутри районов:

г) оказать помощь городским и район
ным инспекторам ЦСУ СССР в проведе
нии подготовительных работ по перепи
си скота: в составлении списков насе
ленных пунктов, районных карт, провер
ке списков государственных и коопера
тивных хозяйств, организацрга перепис
ных отделов и счетных участков, соста
влении списков домовладений;

д) лиц, виновных в неправильном 
проведении переписи скота, в утайке 
скота н противодействии переписи, при
влекать к уголовной ответственности.

7. Обязать городские и районные ис
полкомы Советов до 1 декабря 1950 го
да утвердить на своих заседаниях, по 
представлению городских и районных 
инспекторов ЦСУ СССР, счетчиков для 
проведения переписи скота и бршгади- 
ров контрольных обходов, с вызовом их 
на заседания исполкомов.

8. Запретить райисполкомам на вре
мя проведения подготовительных работ 
и переписи скота отрывать районных и 
участковых инспекторов ЦСУ СССР от 
их основной работы.

9. Обязать председателей городских 
я районных исполкомов Советов 
не позднее 10 декабря 1950 года рас
смотреть вопрос о ходе подготовитель
ных работ к переписи скота и не позд
нее 25 декабря о готовности района 
(города) к проведению переписи скота.

10. Обязать председателей городских 
и районных исполкомов Советов и сель
ских Советов обсудить на своих заседав 
ниях итоги переписи скота и определить 
практические меры к увеличению пого
ловья скота и повышению его продук
тивности.

Дредседатель облисполкома 
Д. ФИЛИМОНОВ.

Секретарь облисполкома 
М. ПОСТНИКОВ.

В лектории музыкального училища
в  Т оксваи  м узы кальной  у чвлш ц е во

зобновил свою работу левдотжй.
П рочитаны  л екции  «О меяу1ународяои 

полож ении», «М оральный облик советско
го м о в д о га  человека» я  н а  другие темы .

Л екции читаю тся преподавателями учи
лищ а, а так ж е  членами Томского отделе
н и я  Всесоюзного общ ества по распростра
нению  поли ти чески ! и  н аучны х знаний .

К  БАТУРИН.

Ф И ЗК У Л Ь Т У Р А  И  СП О РТ

Закрытие летнего футбольного сезона

Боевые действия вьетнамской 
Народной армии

Пе к и н , 1з  октября. (Та с с ). Как 
сообщает вьетнамское информационное 
агентство, после разгрома двух фран
цузских подразделений под командова
нием талковннна Летажа и подполков
ника Шартона части вьетнамской На
родной армии, продвинувшись на юг, 
окружили французские войска в Тат^Хэ 
(Северный Вьетнам). Под сильным на
жимом частей вьетнамской Народной 
армии нротиЕштк бежал.

.Части вьетнамской Народной армии

преследуют остатки вражеошх войск в
районе, раегюлоокенном между Тат-Хэ н 
На-Шам (юго-восточнее от Тат-Хэ).

ПЕКИН, 13 октября. (ТАСС). Как 
сообщила радиостанция «Голос Вьетна
ма» , войска вьетнамской Народной ар
мии захватили в плен командующего 
войсками Као-Бангского гарнизона под
полковника Ша-ртона, командира подраз
деления французских войск полковника 
Лекажа и полковника медицинской 
службы Дурис.

Ухудшение эконоиическсго положения в Англии
ЛОНДОН, 13 октября. (ТАСС). В 

Англии продолжается повышение цен на 
сырье и товары широкого потребления, 
ограничиваются Hop,"\ibi выдачи продо
вольствия. Министерство продово.тьст- 
БИЯ объявило 11 октября о том. что с 
22 октября норма выдачи бэкона будет 
сокращена с 4-х до 3-х унций в неде.шо.

11 октября министерство торговли 
объявило о повышении на 25 П1юц. 
пен на стандартное женское платье из 
шерстяной и хлопчатобумажной ткани и 
на трикотажные изделия, а гаюке о по
вышении цен на стандартные меховые 
ИЕделия.

OeroticEai. в  12  часов авн, в а  eraiKraxHe 
«Динамо» еостоится аакрытав ютнего 
футбольного сезона. На футбольном поле 
встретятся восемь лучших команд города 
сагортобществ; «Торпедо», «Цветные метал
лы». «Локомотив». «Динамо», «Шахтер», 
а также воманяы 1голш1ехнич1е<явого ятт- 
втитута, уннвереятета я  Дома офнцврав.

Все матчи будут проведаяы в одш 
день. Продоляппельность матча —  30 
минут. Перед вачалкж в!ср состоятся шаг

рад участниЕОВ, ватея будет 
встречн ая  эстафета 1 1 X 1 0 0 .

По условиям со'Ревиовалия, юомагада 
после первого поражения выбывает из 
игры . В случав , если игра аа^Емшчвтея 
вничью, побелательницей считается кшган- 
да, П'Оказавшая лучшее время в эстафете.

По окончании  сюревнований комаяде- 
победнтельнице будут вручетш  переходя
щ ий приз и  грамота городского комитет^ 
ш  делам ф изкультуры  я  «порта.

-miimint-

И з в е щ е н и я
16 (яиября, в  7 часов smepa, в Деяле 

партийного просвещения (читальный 
зал) состоится занятие лектория по меж
дународным отношення;м. Лекцию на те
му: «Основные принципы внешней по
литики СССР» читает Е. М. Лехтер.

16 авгябр^ ш 1 часов вечера, в Довге 
ученых состоится л занятие лектория для 
научных работников. Лекцию на .тему: 
«Возникновение и роль общественного 
сознания» читает К, IL Ярснпевсясий.

17 октября, в 7 часст вечера, в лек
тории Томского отделения Всесоюзного 
общества по распростр»ненто политиче
ских и назгчных знавМ состойтся лек

ция на! тему: «Атомная энергия^.- 
тает доцент СФТИ Ф. И]. Вергунас.

18 октября, в 7 часов вечера, — 
лекция на тему: «Величие и мировое 
значение русской классической литера
туры» . Читает доцент зтаиверситета 
Ф, 3. Канунова.

18 октября с. г., в 7 час. 30 мин.' 
вечера, в помещении школы № 12 
(Юрточный пер., 8) созывается 
33-я сессия Куйбышевского, районного 

Совета депутатов трудящихся 
Повестка дня: ■«О работе лечебных 

учреждений района по оказанию меди
цинской помощи населеншб и о готовно
сти их к зиме». Доклад зав. райздрав
отделом тов. Мелихова, содоклад пред
седателя постоянной комиссии здраво
охранения тов. Крившенко.

Ответственный редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ^

ТОМСКИЙ дом ОФИЦЕРОВ 
СОВЕТСКОЙ АРМИИ 

15 октября
Демонстрируется м узыкальяая

кинокомедия
«СВИНАРКА И ПАСТУХ»)

Начало в 8 и 10 часов вечера. 
Касса с 6 часов,

15 октября
Детский кииоутренник. Художественный

кинофильм
«б е л ы й  к л ы к »

Начало в 12 часов дня.
Касса с 10 часов утра.

ипподрога
в воскресенье, 15 октября, L р  Г А 

состоятся и  L  I Н
Разыгрываются большие призы. 

Начало в 12 час. дня.

Областной Дом народного твортества 
переехал на Набережную реки Ушай- 
ки, 18.

ТРЕБУЮТСЯ ' на постоянную работу 
в городе и в отъезд в сельскую мест
ность: инженеры и техники по дерево
обработке, инженеры и техники по ле
сохимии, техники-нормировщики, работ
ники снабжения, механики на локомоби
ли, опытные пилорамщики, бухгалтер и 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: ул. им. Розы Люксем
бург, 111, межрайлесхимпромсоюз, 
телефон № 37-57.-

2—2
ТРЕБУЮТСЯ: опытный бухгалтер 

материальной группы, счетовод, кассир, 
начальник ОТК и уборщицы. Обращать
ся в часы занятий по адресу: ул. Равен
ства, 38, артель «Рекорд», отдел кад
ров.

• 5 ! . . |Щ
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I ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ТЕЛЕГРАФ

Томская областная контора .Главкинопроката* 16 октября 1950 года вы]^гс- 
каег на экраны города Томска новый китайский художественный фильм

„ Н Е В И Д И М Ы Й  Ф Р О Н Т »
Автор сценария и режиссер И МИН.

Производство Дунбейской киностудия 1950 г. Выпуск .Глзвкинопроката*.

Гр-ка Аничкина Мария Ефимовна, 
проживающая в гор. Томске, по улице 
Войкова, 75, возбуждает дело о растор- 
зкении брака с гр-чом Аничкиным Пав
лом Максимовичем, проживающим в се
ле Гусево, Шегарского района. Томской 
области.

Дело будет слушаться в нарсуде

Гр-ка Жупикова Анна Дмитриевна, 
проживающая в пос. Черемошники, дом 
14, кв. 5, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Жупиковым Иваном Фо- 
мичем, проживающим в пос. Черемош
ники, дом № 22, кв. 8.

Дело будет слушаться в нарсуде 1-го
1 участка Вокзального района г. Томска. ' учасиса Вокзального района г. Томска.

ОТКРЫЛ ПРИЕМ ПРАЗДНИЧНЫХ 
ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫХ ТЕЛЕГРАММ

t̂ssseossa

ИВ-ЗАБУдаТБ-ПОСЛАТЬ РОДНЫМ и  ЗНАКОМЫМ ТЕЛЕГРАММУ 
С ПРИВЕТСТВИЕМ КО ДНЮ
В Е Л И К О Г О  О К Т Я Б Р Я !  ^

Покшвая да eposa телеграмма будет вручена адресату в указанный ванн день. 
Вы козкете в любое время суток передать по телефону № 40-76 текст вашей 

телеграммы с последующей ее оплатой в кассе телеграфа.
Телеграфом организован прием поздравительных телеграмм н на дому упол- 

номоченнымя на это лицами.
2—1 Телеграфно-телефонная контора связи.

I

I

I

I

I

ТОМОКОЕ ТОВАРИЩЕСТВО
„ Х У Д О Ж Н И К "

R ОКТЯБРЬСКИМ  ПРАЗДНИКАМ  
П Р И  Н И М А Е Т  З А К А З Ы  

НА ХУДОЖЕСТВЕННОЕ ОФОРМЛЕНИЕ
фасадоп-аданвй, на изготовление художественных панно, портретов, лозун
гов, на-фотоработы для досок почета, скульптуры и другие виды работ.

Прием заказов ежедневно, кроме воскресений.
Обращаться: проспект им. Ленина, 32, товарищество .Художник*.

I

I

I

ТРЕБУЮТСЯ: главный бухгалтер 
треста и технорук леспромхоза. Обра
щаться; ул. им. Плеханова, 9, трест 
«Томлестоп». 2—1

ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу: 
старший бухгалтер, шофер и официант
ка. Обращаться: ст. Томск-П, ресторан.

2—2

ТРЕБУЕТСЯ машинистка. Обра
щаться по адресу; Затеевский пер., 

№ 10, Томский финансово-кредитный 
техникум.

Срочно ТРЕБУЮТСЯ: главный бух; 
галтер и сторожа. Обращаться в часы 
занятий по адресу: Красный пер., 15, 

в контору Главрыбебыта. 3—2
Адрес редагщия: гор. Гошек, просп. 
жизни — 37-77, пропаганды — 47

ям. Ленина. J\S 13. Телефоны: для справок (кр,углые сутки) — 42-42, ответ, редактора — 37-37, зам. редактора— 37-70, ответ, секретаря—31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
■4S, вузов, школ и культуры—37-33, сельского хозяйства — 37-39, пром.-транспортного — 37-75, советского строительства в ияформацвв — 42-46, отдела писем —• 87-88, объявлений — ,37-36

стенографистки — 33-94, директора типографии—37-72, бухгалтерив—42-42. *
К308825 е, Томск. Типография .«Красное Зааош»> Заказ 1953
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